
sem solução. Sugere-se então à
Mesa Diretora as “providências de
ofício”, ou seja, encaminhar ao
MPF a “Notitia criminis” para as
devidas autuações por estar tipifi-
cado (em tese) o “crime político”.

GUSTAVO - III
Em razão da ocorrência deste

fato, resta comentar essa situação
de descalabro e agressões políticas
de cidadão contra vereador e vere-
ador contra cidadão — o que, infe-
lizmente, vem sendo uma máxima
nesses tempos. Em dois anos de
mandatos, houve várias ocorrên-
cias, com agressões dos dois lados.
Esse escriba, idoso e cansado, hoje
Capiau “ad hoc”, deixa claro que se
solidariza com o vereador Pompeo.

GUSTAVO - IV
Mas também sou crítico em

afirmar que ele faz um mandato
contemplando o ódio, em especial
quando se refere às pessoas mais
velhas. Em três oportunidades que
pude acompanhar, afirmou que “ca-
nalhas não têm idade”, generalizan-
do desta forma que as pessoas mais
velhas são descartáveis e suspeitas,
talvez uma vindita em consequên-
cia de sua infância e adolescência. A
afirmativa ocorreu e está registra-
da nos arquivos da TV Câmara.

GUSTAVO - V
Outra pérola doe jovem re-

belde ocorreu em 6 de março,
quando o vereador Pedro Kawai
(PSDB) argumentava sobre sua
nova idade — comemorava 50
anos — discursou sobre “a impor-
tância do conhecimento que acu-
mulou em sua jornada”, referin-
do-se à sua experiência e aprendi-
zados; na sequência, Pompeo de-
feriu as seguintes palavras: “Tem-
po de vida não é sinônimo de ho-
nestidade”, sugerindo (hipoteti-
camente) que o vereador Pedro
não seria uma pessoa honesta,
quiçá? Pode ser eloquência juve-
nil ou despreparo! Lamentável.

GUSTAVO - VI
Reflexão deste Capiau: no que

consistem esses fatos senão agres-
sões e violência discursiva? Pom-
peo não respeita os mais velhos e
acredita que sua juventude é insu-
perável, que sua capacidade para
mudar o mundo é indiscutível, des-
prezando a riqueza acumulada na
história pelo conhecimento da vi-
vência humana. Que pena! Pois
Gustavo Pompeo é bom, bondoso.

INCERTO
Estão fortes os rumores em

torno de pedido de impeachment
do prefeito Luciano Almeida (sem
partido) na Câmara. Nos bastido-
res, há uma avaliação de que a má
gestão do chefe do Executivo, que
seria de uma maioria da popula-
ção, também é maioria entre os ve-
readores. Mas nada oficial. O tema
deve retornar com força assim
que o presidente da Casa, verea-
dor Wagner de Oliveira (Cidada-
nia), o Wagnão, retornar aos tra-
balhos, após reestabelecer a sua
saúde – o que, aliás, o Capiau dese-
ja ao parlamentar e todos, sempre.

GUSTAVO - I
Na Reunião Ordinária de quin-

ta-feira (23), o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) fez desabafo so-
bre ameaça que recebeu através de
WhatsApp, tentando impor-lhe
medo e afirmou, com demonstra-
ção em vídeo, que teve o carro ape-
drejado. O texto de ameaça diz o
seguinte: “Pompeo, se você conti-
nuar a sua hora vai chegar. Está
divertido brincar de briga com a
Prefeitura, né? Chega, não vai te
levar a nada, não tem ninguém
por você, vamos acabar com sua
vida fácil. Ainda há tempo para
você pensar, ou você se junta ou
poderá receber visitas na sua casa
e no seu trabalho, vai que nessas
visitas seja encontrado droga?
Pense que você tem futuro mas
está agindo contra nós à toa, você
ainda pode somar, é só querer. E
cuidado com a moto pra rua, está
acontecendo muitos acidentes.”

GUSTAVO - II
Para operadores do Direito, a

ameaça tem conteúdo político e deve
ser investigada pelas autoridades.
Os órgãos federais possuem perí-
cia e tecnologia para descobrir de
onde partiu a emissão de sinal e,
em sequência, responsabilizar os
autores. É o que queremos: uma
atitude dessa não pode prosperar
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Piracicaba aparece em ranking das
melhores cidades para empreender
Em 25º lugar no índice geral, cidade se destaca ainda nos quesitos Infraestrutura e Mercado

A cidade de Piracicaba alcan-
çou a 25ª posição no Índice de Ci-
dades Empreendedoras (ICE), re-
ferente ao período 2022/2023. A
lista elencou as cidades que apre-
sentam melhores condições para o
empreendedorismo e é produzida
pela Escola Nacional de Adminis-
tração Pública (Enap), consideran-
do os 101 municípios mais populo-
sos do Brasil. Dentre os municípi-
os paulistas, incluindo a capital,
Piracicaba está em sétimo lugar. O

índice é organizado de acordo com
as melhores condições para empre-
ender, a partir de sete fatores de-
terminantes para que os negócios
sejam bem-sucedidos: ambiente
regulatório, infraestrutura, merca-
do, acesso ao capital, inovação, ca-
pital humano e cultura empreende-
dora. Piracicaba, em relação ao
ranking geral de 2022, subiu 21 po-
sições; ano passado, estava em 46º
lugar. Dentro dos indicadores, a ci-
dade se destaca em infraestrutura,

no qual subiu da 27ª posição para a
9ª posição, e mercado, saindo do
18º para o 10º lugar.  O município
também avançou nos quesitos am-
biente regulatório (de 76º para 54º),
acesso ao capital (de 25º para 18º) e
capital humano (de 40º para 25º).
“Dentro dos índices avaliados pela
pesquisa, Piracicaba melhorou seu
ranqueamento, avançado no índice
geral de 46º para 25º dentre as 101
cidades mais populosas do Brasil.
Isso demonstra a seriedade da ges-

tão do prefeito Luciano Almeida,
que vem avançado positivamente
em várias frentes, não só no de-
senvolvimento, mas na inovação,
infraestrutura dentre outras áre-
as avaliadas. Não é por caso que
somos a décima melhor cidade para
se investir em indústria no Brasil e
a terceira melhor no estado de São
Paulo”, destaca José Luiz Guidotti
Júnior, titular da Secretaria de
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo.

Prefeito Luciano Almeida vistoria obras na pedreira
O prefeito Luciano Almeida

vistoriou, na manhã de ontem (28),
o andamento dos serviços que es-
tão sendo feitos na pedreira do
Bongue, de deslocamento, desmon-
te e tombamento de rochas. Ele foi
acompanhado por representantes
da Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel) e da empresa contrata-
da para a execução dos serviços.
As primeiras intervenções na pe-
dreira do Bongue tiveram início na
semana passada, com a retirada de
material na beira do talude e o des-
locamento de placas de concreto que
já estavam soltas. Na última sexta-
feira, 24/03, foi iniciado o tomba-
mento das rochas que se encontram
soltas e com risco de queda. Até o
momento, cerca de 30% das inter-
venções foram concluídas; expecta-
tiva é 80% até o fim desta semana.
“Estamos acompanhando os tra-
balhos e esperamos que em breve,
cumprindo todos os requisitos de
segurança, a avenida Jaime Perei-
ra possa ser liberada. Nossa inten-
ção é que no início de abril a em-
presa já tenha concluído os traba-
lhos”, salientou Luciano Almeida.

Prefeito Luciano Almeida vistoriou os serviços na pedreira do Bongue,
acompanhado da empresa contratada e da Secretaria de Obras e Zeladoria

Divulgação

A Sede Regional do CPP (Cen-
tro do Professorado Paulista) rea-
lizará excursão para colônia de fé-
rias em Campos do Jordão no
período de 12 a 15 de maio de
2023. Os interessados podem fa-
zer inscrição na secretaria da en-
tidade (Rua Santo Antônio, 600).
Mais informações: (19) 3433-5106.

CPP realizará
excursão
para Campos
do Jordão

Divulgação

REINALDO
POUSA NA
SEMUTRI
Reinaldo José Pousa, 58, é
o novo titular da Secretaria
Municipal de Transportes
Internos (Semutri), que es-
tava sob o comando de Pau-
lo Roberto Borges, que acu-
mulava o cargo com o de se-
cretário de Obras e Zelado-
ria (Semozel), no qual per-
manece. Nascido e criado
em Piracicaba, Pousa é for-
mado em gestão pública e
ex-vereador. Ele ocupava o
posto de presidente da CDL
Piracicaba (Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Piraci-
caba). É vice-presidente do
Clube Coronel Barbosa &
Teatro São José e fundador
do CTN Piracicaba (Centro
de Tradições Nordestinas).
Empresário, foi proprietário
das lojas A Musical XV, além
de presidente da Comissão
Municipal de Emprego.

Divulgação

Beatriz França estava espe-
rançosa em conseguir uma
vaga no mercado de trabalho,
mesmo sendo a última da fila
do mutirão realizado ontem,
28, pela Semdettur (Secre-
taria Municipal de Desenvol-

vimento Econômico, Trabalho
e Turismo), na Fumep. A ação
deu a oportunidade para duas
mil mulheres encaminharem
seus currículos que agora
serão analisados pelas em-
presas participaantes. A10
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Juros da morte
Ora, vivemos naOra, vivemos naOra, vivemos naOra, vivemos naOra, vivemos na
era do PIX, osera do PIX, osera do PIX, osera do PIX, osera do PIX, os
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seus fregueses,seus fregueses,seus fregueses,seus fregueses,seus fregueses,
sem nenhumsem nenhumsem nenhumsem nenhumsem nenhum
custo à Casacusto à Casacusto à Casacusto à Casacusto à Casa
da Moeda ou BCda Moeda ou BCda Moeda ou BCda Moeda ou BCda Moeda ou BC

Camilo Irineu
Quartarollo

Os diretores do
Banco Central
do Brasil são

em maioria técnicos,
economistas, conside-
rados notáveis, pois
falam um economês
crônico, hermético.
Não sei se é assunto fácil, mas
quando não se quer explicar 'fa-
lar difícil' é uma boa saída pela
direita. Essa taxa de 13,75%, im-
posta unilateralmente pelo Ban-
co Central, paralisa o país, os
empregos, as indústrias estag-
nam, empresas encerram ativi-
dades e dão férias coletivas, ha-
verá mais fome ainda. Inimagi-
nável até mesmo pelo Nobel da
economia Joseph Stiglitz que de-
fine a taxa como 'chocante' e
'pena de morte' da economia.

Alguns comentaristas con-
servadores defendem que os ju-
ros altos diminuiriam a inflação
e que precisam segurar o excesso
de compra e moeda circulante.

Ora, vivemos na era do
PIX, os bancos e até as
lojas dão cartões aos
seus fregueses, sem ne-
nhum custo à Casa da
moeda ou Banco Cen-
tral. Moeda física existe
na cabeça de antigos. A
Casa da Moeda não pre-
cisa rodar suas prensas
com suas notas colori-

das protegidas de falsificações,
aliás, quem já recebeu uma nota
de R$200,00. Claro, quem usa di-
nheiro como antigamente?!

Dos entulhos da transição de
governo sobrou o monetarismo
anacrônico, pelo qual o Banco Cen-
tral pode impor taxas esnobes al-
tíssimas sem nenhuma explicação
plausível, 13,75%, a qual, evidente-
mente, sabota o crescimento das
indústrias, dos empregos e da recu-
peração do país. Pelo último relató-
rio do Banco Central, parece que a
ideia é elevá-la bem acima do bom
senso, 'para combater a inflação'!

Perguntaram ao Lula se vai
entrar na guerra da Rússia-Ucrâ-
nia. Não - disse Lula, vamos bus-

car um plano de paz! Não pergunta-
ram ao Lula, mas ele falou duro so-
bre os altos juros do Banco Central.

Economistas brasileiros de re-
nome afirmam que as taxas do
Banco Central estão em níveis ina-
ceitáveis e assinam manifesto Bres-
ser Pereira, Leda Paulani, Mônica
de Bolle, Luiz Gonzaga Belluzzo,
Luciano Galvão Coutinho, Nelson
Marconi, Antonio Correa de Lacer-
da, Clélio Campolina, Paulo No-
gueira Batista Jr. e Lena Lavinas.

Um dos pais do exitoso Plano
Real, André Lara Resende, também
se insurge contra esse monetaris-
mo obtuso do Banco Central. Se-
gundo ele, em seu artigo Juros,

moeda e ortodoxia, disponível em
PDF na Net: "mudaram-se os
tempos, a teoria foi revista a con-
tragosto, mas o apego à ortodo-
xia monetária continua tão forte
quanto antes. Hoje a ortodoxia já
não dita regra para o controle dos
agregados monetários, mas para
a taxa de juros". Se a taxa de ju-
ros é mantida alta por muito tem-
po ela aumenta a inflação, em vez
de abaixar, diz o economista.

Jeffrey Sachs, Nobel da eco-
nomia, afirmou que "o Brasil é
punido por taxas de juros altíssi-
mas, por políticas de juros altos
do Banco Central, muito difíceis
de explicar", acrescentando que
a "situação fiscal do Brasil é to-
talmente distorcida através de
juros extraordinariamente altos".

Banco independente?!
Ora, que o seu presidente
preste contas, e não ao Roda
Viva, mas no Congresso!

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Todos nós sabe-
mos da impor-
tância dos re-

cursos da informática
de que dispomos hoje,
como celulares, tablets,
computadores etc. No
entanto, tudo isso as-
sociado aos canais de
vídeo, jogos e aplicati-
vos educacionais etc.,
tem levado crianças e adolescen-
tes (jovens entre 14 e 18 anos) a
permanecer cada vez mais tempo
sob o “domínio” destes dispositi-
vos, dando espaço para postu-
ras inadequadas que podem dar
origem a vários problemas de
saúde, como dores de coluna,
de modo geral, danos ópticos (
problemas oculares) etc. O uso
de telas por mais de três horas
ao dia somado à pouca distân-

cia desses equipa-
mentos e os olhos, a
utilização de “barri-
ga para baixo” (de
prono) e também
sentados, tem levado
os pesquisadores a
alertar para todos
esses danos, particu-
larmente da coluna.
O foco dos estudos

foi, principalmente, a denomi-
nada dor no meio das costas (
Thoracic back pain ou TSB), que
também pode ocorrer em outras
faixas etárias, com consequên-
cias similares. Tudo isso, com cer-
teza, já sabíamos... no entanto,
sempre é tempo de relembrar e fi-
car “alertas “ a essas consequênci-
as, que podem se tornar doenças
crônicas. (Jose F.Höfling,
professor pesquisador)

Sempre há esperanças
ção integral de qualida-
de no município de
Americana que possuía
sete CIEPS (Centros In-
tegrados de Educação
Pública): Zanaga, São
Jerônimo, Cidade Jar-
dim, Praia Azul, Jagua-
rí e Jardim da Paz.

Waldemar Tebaldi
Nasceu em Araras, 7 de

agosto de 1918 e faleceu em Ameri-
cana, 15 de janeiro de 2006, foi um
médico e político brasileiro. Foi pre-
feito de Americana por quatro
mandatos e fundou um hospital
que leva o seu nome. Esteve preso
durante o período da ditadura no
Brasil, quando escreveu o livro
"Entre a cela e o céu".

O primeiro mandato como pre-
feito de Americana foi de 1977 a
1982, o segundo de 1989 a 1992 e o
terceiro de 1997 a 2000. Foi reelei-
to em 2000, porém se afastou do
cargo em 2003, quando pediu afas-
tamento por causa do mal de
Alzheimer. Trabalhou na roça co-
lhendo café, na adolescência ga-
nhou a vida trabalhando como au-
xiliar de torneiro mecânico em São
Paulo. Aos 16 anos mudou-se para
o Rio de Janeiro, onde tornou-se ra-
diotelegrafista da Empresa Brasilei-
ra de Correios e Telégrafos (ECT).

Esse é um grande exemplo de
dedicação de um político de nossa
região que devemos enaltecer.

Atual gestão de Piracicaba:
Por falta de tato, parece que

a atual administração do prefei-
to Luciano Almeida, até o pre-
sente momento, não se deu bem
com os servidores e nem com a
população, em razão de suas
ações. A administração até agora
não está atendendo os anseios do
povo piracicabano, esse fato é
notório e pode ser medido pelo
grau de satisfação dos eleitores.

É imperativo registrar que
existe ainda mais de dezoito me-
ses para Luciano Almeida dar
uma resposta satisfatória a soci-
edade que o elegeu com mais de
80 mil votos, e isso é fundamen-
tal. Sempre somos levados pela es-
perança de dias melhores, não jo-
gamos e nem apostamos no pior,
queremos resultados positivos
para que reine a felicidade geral.

Fonte: https://
www.novomomento.com.br/

waldemar-tebaldi-faria-102-anos-
hoje-tebaldi-vive/

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

As notícias sobre
Piracicaba são
"alvissareiras",

temos uma Região Me-
tropolitana que deverá
sair do papel se assim
desejar nosso Governa-
dor e o Prefeito Lucia-
no Almeida que se envolveram nes-
sa empreitada com afinco; caso
contrário será somente mais uma
frustração para nosso conforto de
cidadão silente. Lembramos que
durante o governo de Mendes
Thame houve as promessas que
o Rio Piracicaba se tornaria na-
vegável e seriamos o "portal de
entrada do Mercosul". Cadê?

O tempo passou e nada
aconteceu até a promessa de ser
Piracicaba a sede de uma região
metropolitana. De fato, o que
acontecerá com nossa cidade?

Como o assunto é de difícil
compreensão, ficamos nas promes-
sas, e de fato vamos ver o que re-
almente está acontecendo na nos-
sa querida Noiva da Colina hoje.

Chuvas:
Com acumulado de 528 milí-

metros, Piracicaba tem o mês de
janeiro mais chuvoso desde 1917.
Nossa cidade não registra tantas
chuvas como registramos nesse
período, vejamos em 15 dias de fe-
vereiro, Piracicaba ultrapassou a
quantidade média de chuvas para
o mês na zona rural, conforme da-
dos da Sala de Situação das Baci-
as Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí (PCJ).

Conforme o boletim diário des-
te mês, foram registrados 185 milí-
metros de chuva, sendo que a mé-
dia é de 143,79 milímetros. O total
ultrapassou em quase 29% a mé-
dia, até agora. Os dados se referem
ao posto de medição que fica no
Rio Corumbataí, próximo a usina
Cosan na zona rural da cidade.

Buracos nas vias públicas:
As chuvas constantes podem

servir de álibi para atual adminis-
tração visando justificar o grande
número de buracos nas vias públi-
cas e matos nas praças e próprios
municipais, o grande problema, se-
guindo os ensinamentos do Dou-
tor Waldemar Tebaldi em sua afir-
mativa, é que "Uma administra-
ção para ser respeitada deve prio-
rizar os investimentos e resulta-
dos na saúde pública e na educa-
ção e isso tem que ser perene, os
investimentos devem ser munici-
palizados e as ações de governo de
visar o bem estar da população e
dos servidores públicos que aten-
dem o cidadão na ponta da linha".

Hoje Waldemar Tebaldi faria
102 anos. Apesar de sua origem
humilde, conseguiu graduação em
medicina e propiciou o melhor go-
verno para educação e saúde sen-
do precursor do modelo de educa-
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Informática: fatores de risco

Greve em atividade essencial
Almir Pazzianotto

Pinto

Retornava quin-
ta-feira à noite
 para a residên-

cia, após reunião na
Academia Paulista de
Direito do Trabalho
(APDT), por mim fun-
dada em 2017 e que pre-
sidi. Deixei a cerimônia
no bairro do Paraíso por volta de
18:30. O trânsito se encontrava
carregado. Nas Avenidas 9 de Ju-
lho e Santo Amaro deparei-me
com intermináveis filas de ônibus,
ocupando ambas as faixas prefe-
renciais por vários quilômetros.

De imediato percebi que re-
fletiam a paralisação do Metrô.
Ignoro se o Sindicato grevista res-
peitou às disposições da Lei nº
7.783, de 28/6/1989, relativas às
paradas de atividades essenciais,
uma das quais é o transporte co-
letivo (art. 10, V). A experiência
me sugere que não. De toda for-
ma, a história do Direito do Tra-
balho revela a inutilidade da le-
gislação nessa matéria. Confor-
me escreveu sobre a greve a juris-
ta Hèlene Sinay: "a lei reconhece
o fenômeno, mas não o domina".

Os estados autoritários pres-
cindem da lei. Basta-lhes exercer
a autoridade, amparada na for-
ça. Nas democracias, sindicatos
organizadores de trabalhadores
em serviços públicos essenciais fa-
zem greve, sem preocupação com
as repercussões econômicas, so-
ciais e as consequências jurídicas.

Informa a imprensa que 2,8
milhões foram diretamente pre-
judicados (O Estado, edições de
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24 e 25/). Indiretamen-
te, toda a população
paulistana. Sem saber
como reagir, o governo
decretou ponto facul-
tativo em repartições
públicas, suspendeu o
rodízio e tentou liberar
as catracas, medida
vedada pelo Desembar-
gador Ricardo Apostó-
lico Silva, por falta de

prévio acordo, e impossibilidade
da volta imediata das atividades,
"sob o risco de esvaziar o movi-
mento" (sic). Puniu, também, o
Metrô por conduta antissindical.
Aplicou-lhe multa de R$ 100 mil.

Desde o Decreto-Lei 9.070,
de 1946, passando pela Lei nº
4.330, de 1964, pelo Decreto-Lei
nº 1.632, de 1979, até a atual
Lei nº 7.783/1989, o fracasso
ou o sucesso da greve dependem
da capacidade de resistência e
da superioridade de forças. O
Estado fraco sempre perderá.

Na ditadura do Estado Novo
(1937/1945), a greve caracterizava
Crime Contra a Organização do
Trabalho, previsto no Código Pe-
nal. Criados para "colaborar com
os poderes públicos no desenvolvi-
mento da solidariedade social",
conforme prescreve o não revoga-
do art. 515, a, da CLT, aos sindica-
tos competia "promover a concilia-
ção nos dissídios do trabalho". Em
caso de insucesso na negociação,
poderiam ajuizar dissídio coletivo
(art. 856 e sgts). O Regime Militar
(1964-1985) usou as armas conce-
didas pela CLT para abafar movi-
mentos grevistas. Intervenções,
com cassação de mandatos, foram
fartamente utilizadas pelo Minis-

tério do Trabalho. O governo José
Sarney enfrentou mais de 10 mil
greves. Jamais, contudo, se utili-
zou dos instrumentos legais a sua
disposição, para reprimir. O Minis-
tério do Trabalho buscava o acordo.
Em caso de insucesso, entregava o
problema à Justiça do Trabalho.

Na fatídica greve de quinta-
feira, tudo indica que o governo
do Estado foi colhido de surpre-
sa. O prefeito de São Paulo, por
sua vez, esteve ausente. Compor-
tou-se como se o problema não
fosse de sua alçada. Em parte,
tem razão. Violando o art. 30, V,
da Constituição de 1988, no caso
do Metrô a organização e presta-
ção do transporte coletivo, ao in-
vés de ser feita pelo Município, foi
entregue ao Estado, que arca com
custos financeiros e políticos que
legalmente lhe não pertencem.

O governador Tarcísio de
Freitas goza do prestígio de bom
planejador. Deve procurar en-
tender, entretanto, a complexi-
dade de administrar o Estado
mais populoso, mais industriali-
zado, mais dinâmico e berço de
milhares de entidades sindicais.

A greve teve objetivos que
transcendem a esfera trabalhis-
ta. O Sindicato exige o fim das
privatizações - permitidas pela
Constituição na forma de conces-

são ou permissão (art. 30, V) - e
das terceirizações. Pertence ao
Metrô o direito de adotar deci-
sões estratégicas e medidas de ad-
ministração, dando prioridade
aos interesses da maioria usuá-
ria, não da minoria metroviária.

A Ordem Econômica e Finan-
ceira tem como um dos fundamen-
tos constitucionais "a valorização
do trabalho humano e a livre inici-
ativa" (art. 170). Por outro lado,
"Ressalvados os casos previstos
nesta Constituição, a exploração
direta de atividade econômica pelo
Estado só será permitida quando
necessária aos imperativos da se-
gurança nacional ou a relevante
interesse coletivo, conforme defini-
dos em lei" (art. 173). Afinal, não
estamos na velha União Soviética.

No passado, o transporte co-
letivo por ônibus, troleibus ou
bondes, era monopólio da extin-
ta Companhia Municipal de
Transportes Coletivos - CMTC,
que fracassou. A exploração pela
iniciativa privada apresenta bons
resultados. Quanto à terceiriza-
ção, a Reforma Trabalhista e de-
cisões do Supremo Tribunal Fe-
deral asseguram a possibilidade
do uso em atividade meio ou fim.

O governador Tarcísio de Frei-
tas deve despertar para realidades
que não conhece ou não domina.
Espera-se que a greve do Metrô lhe
sirva de lição, em todos os sentidos.

———
Almir Pazzianotto Pinto,
advogado, foi Secretário
de Relações do Trabalho
do Estado de São Paulo,
Ministro do Trabalho e
presidente do Tribunal
Superior do Trabalho

cessos de recuperação
empresarial do País.

Também foi emiti-
da importante nota con-
junta da Confederação
Nacional dos Trabalha-
dores no Comércio
(CNTC), da qual sou
presidente, e de outras
instituições como Con-
federação Nacional dos
Trabalhadores no Co-

mércio e Serviços (CONTRACS),
UGT, CUT, CTB, CSB, Força Sindi-
cal e Nova Central. A nota reforça-
va que os culpados devem ser pu-
nidos, mas a atividade econômica,
as empresas e os empregos preser-
vados, independente das respon-
sabilidades dos executivos, contro-
ladores e acionistas, ou seja, as lo-
jas devem continuar funcionando
para garantia dos empregos.

Continuamos, desde então,
unidos e abertos ao diálogo e, ao
mesmo tempo, colocando em
alerta toda a estrutura sindical
comerciária, com destaque aos
nossos preparados departamen-
tos jurídicos, que continuam
prontos para ter firme atuação
junto à Justiça em todas as ins-
tâncias e, assim, defender em-
pregos, salários e direitos.

PARLAMENTO - Também
reforcei as medidas recentemente
anunciadas por mim enquanto
Deputado Federal. São elas:

1) Apresentei o Projeto de Lei
230/23 que valoriza a participação
das entidades sindicais em todos

Luiz Carlos Motta

Há pouco mais de
dois meses, as
Lojas America-

nas entraram com pe-
dido de recuperação ju-
dicial, depois da cons-
tatação de uma dívida
de R$ 43 bi para mais
de 16 mil credores. O
anúncio caiu como uma
bomba entre os comerciários,
uma vez que suas lojas empre-
gam mais de 44 mil trabalhado-
res em todo o Brasil, além de de-
zenas de milhares de terceirizados.
Todos passaram a temer o desem-
prego e o pior: a perda do empre-
go sem as garantias da rescisão.

Desde o início, as entidades
sindicais comerciárias estão empe-
nhadas em garantir emprego e di-
reitos trabalhistas. Vale a pena fa-
zer um retrospecto. Foram vários
eventos e ações importantes. Come-
çamos com uma videoconferência
com cerca de 300 dirigentes, no dia
24 de janeiro e, logo em seguida, de
encontro presencial com o minis-
tro do Trabalho e Emprego, Luiz
Marinho, na capital paulista.

Já em fevereiro, o movimento
já tinha ganhado as ruas. Estive-
mos na manifestação do conjunto
unitário e solidário do movimento
sindical, na Cinelândia, Rio de Ja-
neiro, Estado sede da empresa.
Foi um momento histórico das
lutas trabalhistas, porque este é
considerado um dos maiores pro-
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Ampliar o diálogo no caso "Americanas"

os trâmites que cuidam da garan-
tia dos direitos dos trabalhadores.
A ideia é que haja uma alteração
na Lei de Falências com a previsão
de que os trabalhadores tenham
prioridade entre os credores para
receber seus direitos.O PL aguarda
despacho do Presidente da Câmara
dos Deputados para ser analisado
pelas comissões permanentes.

2) Assinei o pedido de insta-
lação de uma CPI sobre o caso
Americanas. O pedido é do De-
putado André Fufuca (PP-MA).

3) Sugeri ao Governo Fede-
ral a criação de um Grupo de
Acompanhamento da Crise.

4) Solicitei ao Ministério Pú-
blico do Trabalho para que tome as
devidas providências a fim de pro-
teger o direito dos comerciários.

Na mesma época, a CNTC en-
trou no TST com um pedido de pro-
cedimento de mediação e concilia-
ção pré-processual em dissídios
coletivos. E aguarda decisão para
reunião presencial entre as partes

em Brasília. Um dos objetivos é
acompanhar a execução do Plano
de Recuperação Judicial apresen-
tado esta semana à Justiça do Rio
de Janeiro, pelas Lojas Americanas.

RECUPERAÇÃO? Esta se-
mana as Lojas Americanas apre-
sentaram oficialmente o seu Pla-
no de Recuperação Judicial que
prevê que as empresas do grupo
poderão realizar "fusão, incorpo-
ração de uma ou mais sociedades,
transformação, dissolução ou li-
quidação entre as próprias recu-
perandas e/ou quaisquer de suas
afiliadas"; este trecho do docu-
mento em muito nos preocupa, di-
ante do grande risco de demissões.

Já vimos este triste filme há
alguns anos, protagonizado por
várias empresas, como Mesbla
e Mappin, que faliram deixan-
do milhares de funcionários
sem emprego e sem pagamento
dos direitos trabalhistas.

Uma das saídas, na nossa ava-
liação, é um amplo diálogo com a
participação de, no mínimo, qua-
tro partes: representantes dos tra-
balhadores, Governo, Judiciário e
empresa, mantendo sempre total
transparência! Infelizmente o fan-
tasma das incertezas ainda ronda
os trabalhadores comerciários!

———
Luiz Carlos Motta é pre-
sidente da Fecomerciári-
os e da Confederação Na-
cional dos Trabalhadores
no Comércio (CNTC); de-
putado federal (PL/SP)ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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83 DIAS
Amanhã (30), completam-

se 83 dias. Foi em 30 de dezem-
bro do ano passado, que Jair
Bolsonaro deixou o Brasil rumo
aos Estados Unidos. Para lá vi-
ajou sem data para retorno.
Mas, o dia chegou e o ex-presi-
dente desembarca amanhã
(30), em Brasília, com o PL
anunciando que o mesmo assu-
mirá imediatamente o comado
da direta (oposição). Muita coi-
sa para acontecer. Os lados não
se suportam. Enquanto Lula diz
Bolsonaro nunca mais, Bolso-

naro afirma que Lula pode le-
var o Brasil a nível de uma Ve-
nezuela. A tendência é vermos
de tudo, com o ex-presidente
viajando pelo Brasil e cobran-
do seus aliados no Congresso
Nacional. Já o Governo Lula
enfrenta dificuldades e para ter
paz, terá que se acertar. Pro-
messa de fortes emoções.

PONTO FINAL
Governo, através do Con-

selho da Previdência, acabou
de aptovar 1,7% de juros para
o crédito consignado.

RACIOCÍNIO - Permita-me o pre-
zado leitor uma introdução ex-
plicativa: vou repetir algumas coi-
sas que tenho dito. Antes que me
acusem de ser um velho que re-
pete muito, afirmo que as coisas
que vou repetir não se alojam
nesse raciocínio. Dona Sinhá,
minha querida mãe, dizia aos
92 nos que estava preparada
para a chegada da velhice! E
estava certa, pois só se enve-
lhece quando se perde a capa-
cidade de se indignar! Indigno-
me frequentemente, principal-
mente ante a falta de raciocínio.
Washington de Jorge, Enge-
nheiro Agrônomo (Esalq) e Mé-
dico Pediatra (Medicina da USP)
e extraordinário Matemático,
além de exímio jogador de
"poker", em magnífica vigília fi-
losófica na casa de Ibrahim,
meu querido irmão, madruga-
da a fora, definiu raciocínio!

Raciocínio, disse ele, é a capa-
cidade de se estabelecer rela-
ções entre conhecimentos! E,
portanto, resolver qualquer pro-
blema. Para tanto, fazem-se
muito importantes quantidade
e qualidade dos conhecimen-
tos. Em Psiquiatria há uma de-
bilidade mental denominada
Idiotia, o mesmo que Oligofre-
nia, que é a incapacidade de
raciocinar. Então, idiota é quem
não raciocina. No entanto, há
aqueles que não possuem a
debilidade mental, mas mesmo
assim se recusam a raciocinar.
Chamo-os de idiotas voluntári-
os. Perigosíssimos, pois acre-
ditam em absurdas "fake
news"! Também há aqueles
que tem a capacidade, mas
não tem os conhecimentos
para relacionar.Não existem in-
divíduos com todos os conhe-
cimentos, nem os que não os

tenham. Hoje a coisa é mais
complicada, existem conheci-
mentos "virtuais" e, até "inteli-
gência artificial". Para muitos,
os conhecimentos estão nas
memórias dos celulares e com-
putadores. Mas estes, nem
sempre são confiáveis!
Estou tratando disso tudo em
função de dois vídeos que vi
ante ontem de dois estapafúr-
dios religiosos ( que se dizem
representantes de Deus na Ter-
ra)! Do primeiro necessitei ano-
tar nome, do segundo, não :
pastor Sandro Rocha e bispo
Edir Macedo. O primeiro me
chegou como quem chega do
bar, entre risos , gargalhadas e
piadinhas infames mostrou
duas fotos de Lula e disse: o
da esquerda é o ex Presidente,
já falecido e o da direita é o clo-
ne de Lula, que governa o País!
Pasmem queridos leitores,

pasmem! Demonstra ignorân-
cia , absoluta, sobre clonagem
e de extrema má fé! Porque não
disse quem, quando,como e
onde foi feita a clonagem? Pa-
rece-me pensar em máquinas
complexas que duplicam indi-
víduos, daquelas de filmes "B"
de ficção científica. Se foi pelas
técnicas atuais deva ter sido
feita em1945!  O outro estapa-
fúrdio disse que não deve nada
a lula, que não fez nada por ele,
nem para sua TV Record e nem
para sua igreja! Contrariamen-
te, ele salvou Lula de seu cân-
cer, através de oração que fez
com as mãos no seu pescoço!
Por essas e por outras, sou
ateu e não religioso. Mas, me
sinto muito mais Cristão que
muitos desses falsos represen-
tantes de Deus! (De Porto Se-
guro, BA, em 18/03/2023, Jai-
ro Teixeira Mendes Abrahão)
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Câmara rejeita urgência
para projeto que autoriza
empréstimo de R$ 200 mi
Projeto vai tramitar em regime ordinário; Executivo justifica
que recursos serão utilizados em obras de infraestrutura

Com placar de nove votos
contrários e seis favoráveis, a Câ-
mara Municipal de Piracicaba re-
jeitou, durante a 15ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira (27),
o pedido de urgência para trami-
tação do projeto de lei nº 52/
2023, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a contratar uma operação
de crédito no valor de R$ 200
milhões. A matéria, de autoria da
administração municipal, deu
entrada na Casa na última quin-
ta-feira (23) e, com a rejeição do
pedido de urgência, passará a tra-
mitar em regime ordinário pelas
comissões do Poder Legislativo.

Cada comissão permanente da
Casa tem 15 dias para emitir pare-
cer, prazo que fica suspenso em
casos de pedidos de informações.
Já a matéria em regime de urgên-
cia deve receber parecer das comis-
sões em até sete dias, com prazo
total de 45 dias para que a matéria
seja colocada em votação pelo Ple-
nário. A matéria deu entrada após
um pacote de outros oito projetos
do Executivo, todos com pedidos
de urgência, na semana passada.

Na justificativa do projeto, o
prefeito Luciano Almeida (sem

partido) informa que a operação
de crédito será contraída junto à
Caixa Econômica Federal, através
do programa Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e ao Sa-
neamento), na modalidade apoio
financeiro destinado à aplicação
em despesas de capital. A justifi-
cativa é que o programa atende
políticas públicas nas áreas de pa-
vimentação, iluminação pública,
reforma e construção de prédios
públicos e obras de saneamento.
O prazo para pagamento é de 10
anos, com carência de dois anos.

O pedido de tramitação em
regime de urgência da matéria foi
discutido pelos vereadores em
“questões de ordem”. Eles questi-
onaram sobre a taxa de juros do
empréstimo, que não está especi-
ficada no projeto, além da falta
de informações sobre a destina-
ção específica dos recursos e tam-
bém fizeram críticas à iniciativa
de o município aderir ao emprés-
timo quando há dinheiro em cai-
xa. Já a liderança do governo ar-
gumentou que a tramitação em
urgência seria necessária para
que o município não perdesse o
prazo para adesão ao programa.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – Ao todo, os vereadores
deliberaram sobre 23 propositu-
ras na 15ª Reunião Ordinária.
Foi derrubado, com placar de 14
a 2, o parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação) ao PL 21/2023, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), que amplia a obri-
gatoriedade de instalação de
adesivos para indicar a localiza-
ção de ponto cego aos ciclistas
também para os veículos de
transporte escolar. Atualmente,
a Lei nº 9.852/22, de autoria do
mesmo vereador, dispõe sobre os
veículos do transporte público.
O parecer apontou que a matéria
invade competência do Poder
Executivo. Com o parecer contrá-
rio rejeitado, a matéria segue em
tramitação na Casa até voltar ao
Plenário para ser deliberada.

Foram aprovados quatro
projetos de decreto legislativo que
dispõem sobre concessão de hon-
rarias. Já a moção 44/2023, de
autoria do vereador Cássio Fala
Pira, de repúdio ao Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto),
por constranger um grupo de ve-

readores que buscavam informa-
ções sobre problemas de falta
d´água, foi aprovada por 10 a 4.

Os 11 requerimentos que es-
tavam em pauta também foram
aprovados, além do requerimen-
to 209/2023, que dispõe sobre
voto de congratulações, em regi-
me de urgência. Em segunda dis-
cussão, os vereadores aprova-
ram três e, em primeira discus-
são, um PL de denominação de
espaços públicos, além de um PL
de alteração do orçamento.

Já o PL 252/2022, de auto-
ria da vereadora Sílvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, que dispõe sobre a
denominação de espaço da Pina-
coteca, não chegou a ser votado
por falta de quórum. O PL 254/
2022, da mesma autora e sobre o
mesmo tema, foi retirado a pedido
da autora. Já o PL 6/2023, de au-
toria do vereador Cássio Fala Pira,
que propõe a criação de áreas espe-
cíficas e instalação de assentos es-
peciais para pessoas obesas nos es-
tabelecimentos destinados à ali-
mentação, esporte, cultura e la-
zer no município, também não foi
votado por falta de quórum.

Descer do palanque
Gaudêncio Torquato

O governo Lula 3
 se aproxima dos
100 dias. O que

mostrar? Um governo
cumpridor de promes-
sas de campanha? Di-
nheiro fácil, gastança
sem limites, felicidade
dando o ar da graça?
Ocorre que o mundo
mudou, o Brasil não é mais aquele
de 2003, o acesso das massas ao
crédito precisa se enquadrar em
parâmetros que regulam o uso do
cofre, enquanto o embate sobre
custo, gasto e investimento abre
divergências, sob a "lição" de Luiz
Inácio de que os livros de econo-
mia estão errados. Para ele, não
dá para governar com a adminis-
tração encabrestada, presa ao
chamado "teto de gastos". O ar-
remate vem pronto: na área soci-
al, as políticas devem ser enten-
didas como investimento e não
como gasto. O caldeirão ferve.

Os economistas apregoam
que se não houver crescimento,
o país vai para o beleléu. Caso
isso ocorra, zero para os gover-
nantes. Que preferem ver o país
abrindo as comportas da gastan-
ça do que andando para trás. O
sucesso do atual governo depen-
derá do êxito econômico. Esse é o
dilema que aflige Lula. Nos seus
mandatos anteriores, era visto
como São Jorge lutando contra o
dragão da maldade - inflação, ju-
ros altos, alimento caro, hospital
sem equipamentos, miséria galo-
pante. Ele mesmo estampava a
imagem do maior exemplo da di-
nâmica social no Brasil, figurante

O critério deve serO critério deve serO critério deve serO critério deve serO critério deve ser
o da qualidadeo da qualidadeo da qualidadeo da qualidadeo da qualidade
dos programasdos programasdos programasdos programasdos programas
e a tecnicidadee a tecnicidadee a tecnicidadee a tecnicidadee a tecnicidade
que os inspiraque os inspiraque os inspiraque os inspiraque os inspira

que migrou da base da
pirâmide para o altar
mais elevado do poder.

O presidente, em
sua viagem à China, vai
meditar muito sobre os
passos a dar. Não terá
muitas opções. Ele sabe
que todo começo de go-
verno é como o zigue-
zague do caranguejo,
que anda para frente,

para os lados e para trás. Lula
vai tentar fazer com que o caran-
guejo ande para a frente.  O que
poderá ocorrer, mais adiante,
quiçá em agosto, quando se espe-
ra o início da queda dos juros,
mantida em 13,75% pelo Banco
Central, para desgosto do minis-
tro da Fazenda, Fernando Had-
dad, e indignação do próprio presi-
dente. Até lá, o caranguejo vai an-
dar de lado, forma de mostrar que
se movimenta, mas não avança.

O desafio que ameaça corroer
a confiança na atual administra-
ção é encontrar a "linha fina",
como bem definiu o ministro Ha-
ddad, entre o que se pode e o que
se deve gastar, levando-se em con-
ta as demandas em setores sensí-
veis, como educação e saúde. No
caso do governo Lula, este desafio
assume proporções monumentais,
eis que o governante terá de sus-
tentar a imagem de "pai dos po-
bres", defensor das margens ca-
rentes, o mandatário mais próxi-
mo à base da pirâmide social.

Como garantir a continuida-
de da imagem? O que vimos, até o
momento, é a volta de Lula ao pa-
lanque, onde é mestre na arte da
encenação. Sob o prisma da lin-
guagem, escancara-se a estratégia

do mandatário em acalentar os
corações de sua base, como se viu
na fala rude em que atira um áci-
do "f...," contra o ex-juiz e hoje
senador Sérgio Moro. Teria sido
indagado por um membro do Mi-
nistério Público, em visita periódi-
ca à sede da PF, em Curitiba, onde
estava detido, se "tudo estava bem".
A resposta foi um "não", ao que se
seguiu o complemento verbal.

Foi um toque para animar a
fração que se alinha a seu voca-
bulário. Errou. Um governante
pode, até, conservar a contrarie-
dade, mas, na condição de man-
datário-mor do país, haverá de
se conter e se guiar pela liturgia
do cargo. O país está dividido. E
Lula sai da linha quando usa o
baixo calão, comum na linguagem
de seu antecessor. Descer do pa-
lanque se faz necessário para eli-
minar vestígios de vingança.

Outra frente a se cuidar com
zelo diz respeito ao desmonte do
arcabouço montado por gestões
anteriores. O critério deve ser o
da qualidade dos programas e a
tecnicidade que os inspira. Urge
descartar o que é inócuo, ruim, po-
litiqueiro, e conservar as coisas
boas. O Lula 3 está recompondo o
Minha Casa, Minha Vida, Água
para Todos, Bolsa Família e ou-
tros projetos bem avaliados. A in-
tenção é a de resgatar as marcas
de sucesso. Mas não pode passar

uma borracha em ações e progra-
mas eficazes de outras gestões.

O rombo do Custo Brasil da
descontinuidade é monumental.
Por isso mesmo, a primeira coisa a
ser feita deveria ser o levantamen-
to acurado e objetivo de ações po-
sitivas e de projetos do passado.
Continuidade no caminho do que
é bom é medida do bom senso.

Há quadros de carreira pre-
parados e qualificados na admi-
nistração pública. Infelizmente, a
politicalha e o caciquismo político
acabam corroendo seus potenciais,
pois, nos lugares mais importantes
da administração, ingressam per-
fis despreparados, cujo maior com-
promisso é o de atender às deman-
das de seus patrocinadores.  Na
esteira da improvisação na admi-
nistração pública, planos estratégi-
cos acabam cedendo vez às ações
paroquiais. Por isso mesmo, há uma
dose de verdade quando se diz que
falta à União e aos Estados um
planejamento de longo prazo.

Outra mazela é a ausência de
controle das decisões. As ordens
emanadas do topo nem sempre
são cumpridas ou são apenas
parcialmente executadas. O pre-
sidente da República ou mesmo o
ministro, do alto de seus cargos,
não têm condições de acompa-
nhar a dinâmica e o cotidiano dos
atos e afazeres. A propósito, Lula
deu um pito nos ministros, ao
exigir que todos os programas
sejam acordados com a Casa Ci-
vil. A hora clama por bom senso.

———
Gaudêncio Torquato,
escritor, jornalista,
professor titular da USP
e consultor político

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

Um dos grandes parceiros na
luta contra a epidemia da Aids
em Piracicaba, Moisés Tagliet-
ta ganhou o celular Galaxy A03
Core, da Samsung, sorteado
pelo Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV, Aids, Sífilis e Hepatites
Virais) em uma “ação entre
amigos” realizada para conse-
guir angariar recursos para a
entidade. “Ficamos muito feli-
zes em poder entregar ao Moi-

sés esse prêmio, porque ele
sempre nos ajuda e uma gran-
de referência nos assuntos da
saúde do Município, sobretu-
do no combate às ISTs (infec-
ções sexualmente transmissí-
veis)”, disse o presidente do
Caphiv, Paulo Soares. Atual-
mente, Taglietta é diretor do
DRS-X (Diretoria Regional
de Saúde), ligada ao Gover-
no do Estado de São Paulo.

GANHADOR DO CELULAR
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Vereador verifica início de obras
do projeto Areninha no Vem Viver

Paulo Henrique (Republicanos) esteve na tarde desta terça  (28) na rua
Aparecida Augusto, onde o centro esportivo está sendo construído

O vereador Paulo Henrique
(Republicanos) verificou na tar-
de desta terça-feira (28) o início
das obras da instalação da Are-
ninha na área pública no bairro
Vem Viver, localizado na região
do Vila Sônia. O projeto consiste
na implantação de campo de fute-
bol (society) e uma quadra de
basquete 3x3, e arquibancada com
capacidade de 100 pessoas sen-
tadas e com iluminação de LED.

O projeto é resultado de um
convênio da Prefeitura, por
meio da Selam (Secretaria Mu-
nicipal de Lazer e Atividades
Motoras), com a Secretaria de
Esportes do Estado de São Pau-
lo e prevê o centro esportivo em
área de 1.025 m² localizada na
rua Aparecida Augusto, sem nú-
mero, Loteamento Vem Viver.

No local, a máquina da Semo-
zel (Secretaria Municipal de Obras
e Zeladoria) realiza limpeza e nive-
lamento do terreno e a equipe da
empresa Recoma está fazendo a

instalação dos tubos, tipo canale-
ta, para escoamento das águas e
posterior sequência das obras.

O investimento é de R$ 350
mil, oriundo de emenda do de-
putado estadual Sebastião San-
tos (Republicanos), que foi solici-
tada pelo vereador Paulo Henri-
que em 2020. Em contrapartida,
a Prefeitura é responsável pelos
serviços de preparação para a exe-
cução da base, como a terraplena-
gem e instalação de fiação, encar-
regada pelo abastecimento de água
e por fornecer energia elétrica.

Iniciado em 2020 pela Secre-
taria de Esportes do Estado de São
Paulo, o projeto Areninha é de rá-
pida implantação e será concluído
ainda no primeiro semestre de
2023. O espaço será administrado
pela Selam e poderá ser utilizado
pela população em geral, além de
ser possível núcleo para ações da
Pasta, como o Programa Despor-
to de Base (PDB) e Programa de
Atividades Motoras (PAM).

Assessoria Parlamentar
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Portadoras ganham projeto
voltado à saúde e ao esporte
Ação começa com duas turmas de 20 pessoas atendidas pelas USFs
Jardim Astúrias e Primeiro de Maio pelos próximos 12 meses
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Lar Franciscano liquida
o seu bazar com saldão

Saldão Solidário é o evento
que marca a liquidação total do
Bazar do Lar Franciscano de Pi-
racicaba para mudança de seu
atual endereço, à avenida São
Paulo, 579, na Pauliceia. Ainda
não há uma data definida para a
reinauguração em nova localiza-
ção. Aos interessados em adqui-
rir os produtos, o saldão aconte-
ce somente no dia 1º de abril, das
9h às 13h, ainda na Pauliceia.

A venda do estoque será feita
por sacolada, com pagamentos à
vista. Os consumidores poderão ar-
rematar sacolas fechadas com itens
como roupas, calçados, brinquedos,
utensílios domésticos e outros, em
valores a partir de R$ 50. Tam-
bém serão vendidas as prateleiras
e outros itens estruturais. “Cha-
mamos a atenção principalmente
das brechozeiras, pois este saldão
irá valer muito a pena para recar-
regar seus estoques”, afirma Mara
Cury, coordenadora do bazar.

Segundo ela, a proposta é de-
sovar a mercadoria para facilitar
a mudança. “O barracão onde o
bazar está localizado atualmente
é alugado e estamos estudando
uma nova estrutura para a conti-
nuidade desse serviço”, conta.

Ainda não há previsão para a
retomada do funcionamento do
bazar, de acordo com o secretário
executivo do Lar Franciscano, Di-
ego Goularte, responsável pela re-
estruturação. “Trata-se de uma
parada estratégica. Estamos estu-
dando como organizá-lo em outro
imóvel e, por enquanto, pedimos às
pessoas que têm tanto carinho pelo
Lar Franciscano que doem seus
itens a outras entidades de Piraci-
caba, pois todas precisam.”

Outra informação importan-
te, segundo Mara Cury, é que to-
das as doações feitas ao bazar do
Lar são revertidas em verba para a
compra de produtos novos para as
crianças e adolescentes abrigados.

SOBRE O LAR - O Lar Fran-
ciscano de Piracicaba acolhe e as-
siste crianças e adolescentes até os

O cronograma prevê treinos adaptativos, de força, aeróbio
e de flexibilidade para duas turmas de 20 pessoas

Justino Lucente

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
e a Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS) iniciaram ontem (28) o
projeto Atividade Física e Exercí-
cio Físico para Indivíduos com
Síndrome Metabólica (diabetes,
obesidade e hipertensão), em par-
ceria com o Ministério da Saúde.

A aula inaugural aconteceu
no Varejão Parque Primeiro de
Maio, teve a presença dos 40 usu-
ários participantes, do secretário
de Saúde, Filemon Silvano, que re-
presentou o prefeito Luciano Al-
meida, Augusto Muzilli Jr., subse-
cretário de Saúde, e de Maria An-
gélica Gonçalves da Silva, a Bran-
ca, assessora especial de projetos e
que representou o secretário da
Selam, Hermes Ferreira Balbino.

A iniciativa vai atender,
durante o ano, com três trei-
nos por semana, os pacientes
das Unidades de Saúde da Fa-
mília Jardim Astúrias e Primei-
ro de Maio. Além disso, terá
avaliações periódicas trimes-
trais, totalizando 132 sessões de
treinamento. O cronograma pre-
vê treinos adaptativos, de força,
aeróbio e de flexibilidade para
duas turmas de 20 pessoas sem-
pre de segunda, quarta e sexta-
feira, às 8h30 e às 9h30, no Va-

rejão e no Centro Comunitário
do Parque Primeiro de Maio.

Na aula inaugural, a anima-
ção foi total. “É um projeto muito
importante já que muitos idosos às
vezes ficam em suas casas, no se-
dentarismo. Agora, a atividade é
uma opção para a pessoa se movi-
mente, cuide da saúde e melhore
sua qualidade de vida. Posso até
dizer que será uma motivação para
todos nós que estamos participan-
do”, comentou Cláudia Olivetto, de
57 anos, aposentada e usuária do
PSF Parque Primeiro de Maio.

Michele Fernanda Conceição
de Lima, 40 anos, usuária do PSF
Astúrias, afirmou estar muito
animada com o projeto. “A ideia
de conciliar atividade física e
acompanhamento de pessoas com
doenças metabólicas é fantástico,
estou adorando. Aqui temos aten-
dimento médico, de enfermagem
e exercícios sempre acompanha-
dos dos professores de educação
física. É qualidade de vida que
estão nos proporcionando aqui”.

Filemon Silvano, secretário
de Saúde, enalteceu a importân-
cia do projeto e agradeceu a equi-
pe que conseguiu organizar este
trabalho. “Dou os parabéns às
equipes da Saúde e da Selam que
conseguiram idealizar esse proje-

to que é muito importante e vem
de encontro com o que o prefeito
Luciano Almeida quer para a ci-
dade, ações que tragam melhor
qualidade de vida à população.
Um exemplo disso é a construção
da nova USF Primeiro de Maio,
que será mais ampla e moderna,
atendendo as atuais necessidades
da população, além de ser porta
de treinamento para os estagiári-
os da faculdade de medicina e
para os médicos que participam do
programa de residência médica”.

Conforme explicou Branca,

que também é uma das idealizado-
ras do projeto, o objetivo geral é cri-
ar grupos de indivíduos com sín-
drome metabólica para a prática de
exercícios físicos, com atuação mul-
tidisciplinar entre as áreas da saú-
de. “Toda a equipe envolvida está
trabalhando para estimular e ori-
entar a prática de atividade física
de forma correta, aliando o esporte
e a saúde, o educador físico com o
médico, e oferecer o que é melhor
para a população. Esperamos que
esse projeto sirva como referência
para outras unidades”, disse.

Divulgação

Saldão acontece somente no
dia 1º de abril, das 9h às 13h

18 anos desde 1952. A entidade ex-
tinguiu o termo “de Menores” de
sua nomenclatura, em respeito ao
Estatuto da Criança e do Adoles-
cente. Entre os assistidos há desde
recém-nascidos, de ambos os sexos,
além de crianças com diferentes
deficiências, que tiveram seus di-
reitos violados por diferentes mo-
tivos e na entidade recebem prote-
ção e cuidado adequados, com todo
o conforto físico de um lar, atendi-
mentos terapêuticos e sociais. O in-
tuito principal é proporcionar o re-
torno ao contexto familiar ou dis-
ponibilizá-los à adoção, passando
pela oportunidade de programas de
apadrinhamento. Informações pelo
WhatsApp da coordenação (19)
9.9713-7459 ou pelo site www.
larfranciscano.org.br. Siga no Insta-
gram: @larfranciscanodepiracicaba.

SERVIÇO
Saldão Solidário do Bazar
do Lar Franciscano de Pira-
cicaba. Somente dia 1º de
abril, das 9h às 13h, à ave-
nida São Paulo, 579, na Pau-
liceia. Vendas à vista, por
sacolada. Informações: (19)
9.9787-7030 ou 2105-0250.

A Legião da Boa Vontade
(LBV) iniciou uma mobilização
para entregar chocolates para as
crianças e os adolescentes atendi-
dos em seu Centro Comunitário de
Assistência Social, localizado em
Piracicaba. A Instituição atende
diariamente centenas de crianças
e adolescentes que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade social e con-
vida todos a participar da iniciati-
va, que visa presentear a garotada
nesta Páscoa. Faça parte desse time
solidário e leve sua doação, até dia
10/4 (segunda-feira), ao Centro
Comunitário de Assistência Social
da LBV mais próximo de você.
Saiba nossos endereços acessan-
do o site www.lbv.org/enderecos
ou @lbvBrasil nas redes sociais.

Em comemoração do Dia In-
ternacional da Mulher, continua em
exposição no Shopping Piracicaba a
mostra “Feito por Elas”, reunindo
quadros e fotos de 18 artistas  asso-
ciadas da APAP – Associação Pira-
cicabana dos Artistas Plásticos, ex-
pressando seus sentimentos e sua
arte. A mostra foi prorrogada e fi-
cará aberta ao  público até domingo
(02). A exposição foi organizada pelo
Centro Cultural Martha Watts, ten-
do como curadora a artista Vivia-
ne Gibim, e realizada com apoio
da APAP e Shopping Piracicaba.
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LBV busca apoio
de parceiros
para ação

“F“F“F“F“FEITOEITOEITOEITOEITO     PORPORPORPORPOR E E E E ELASLASLASLASLAS”””””

Mostra
continua em
exposição
no Shopping
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Semuttran reúne-se com integrantes da Acep
Com o intuito de desenvol-

ver estratégias para proporcionar
cada vez mais segurança aos pe-
destres e motoristas no trânsito
da cidade, principalmente aos es-
tudantes que utilizam transpor-
tes escolares, representantes da
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito
e Transportes) reuniram-se com
integrantes da Acep (Associação
dos Condutores Escolares de Pi-
racicaba) na última semana.

Na pauta da reunião consta-
ram assuntos como operações pon-
tuais nas escolas com apelo de va-
gas para embarque/desembarque;
cartilha para orientação da socie-
dade sobre transportes de escola-
res regularizados, além de esclare-
cimentos sobre as vagas destina-
das a veículos escolares e outros.

“Estamos à disposição da so-
ciedade, associações e demais ór-
gãos que queiram colaborar com o
poder público municipal para um
trânsito cada vez mais seguro em
nosso município. O propósito da
Semuttran sempre é criar estraté-
gias e ações para evitar acidentes e
preservar a vida de todos, por isso
essa reunião com a Acep é funda-

mental para sabermos as deman-
das e trabalharmos em conjunto”,
falou a secretária municipal de
Trânsito, Jane Franco Oliveira.

Além da titular da Semut-
tran, participaram da reunião
Vanderlei Quartarolo, diretor do
Departamento de Transportes
Públicos; Henrique Domingues,
técnico representante de Sinali-

zação Viária; Fernando Mello,
chefe da Divisão de Transportes
Especiais, e Adailton Silva, Mar-
cio Lineu Cucolo, Felipe Calde-
ram, Washington França e Mar-
cos Capellari, membros da Acep.

“Reforçamos aos pais e res-
ponsáveis que na contratação do
serviço de transporte escolar é im-
portante se certificar que estão

contratando condutores devida-
mente autorizados, consultando
os órgãos oficiais, como a Divisão
de Transportes Escolares da Se-
muttran e a Associação. Deste
modo, terão a garantia da presta-
ção de serviço por veículo e con-
dutor devidamente legalizados”,
explicou Fernando Mello, chefe da
Divisão de Transportes Especiais.

Divulgação

Integrantes da Semuttran e da Acep durante reunião
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Bebel quer garantir interlocução
de Piracicaba com o governo Lula
Já viabilizou mais de R$ 10 mi para Piracicaba e região e, com o presidente
Lula, defendeu que a Unimep seja transformada em universidade federal

AAAAAPEOESPPEOESPPEOESPPEOESPPEOESP

Ato de desagravo às vítimas
de violência nas escolas: hoje

Principal liderança do Parti-
do dos Trabalhadores em toda re-
gião, a deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) visitou a Câmara
de Vereadores de Piracicaba, na
noite desta última segunda (27) e,
ao fazer uso da tribuna, destacou
os mais de R$ 10 milhões que já
viabilizou para Piracicaba e região,
para as áreas da saúde, educação,
segurança e infraestrutura, atra-
vés do seu mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo e também de depu-
tados federais do seu partido, tra-
balho que pretende continuar nes-
se novo mandato que se inicia.
Como Piracicaba não conta com
um deputado federal, a Professo-
ra Bebel, que é considerada a prin-
cipal interlocutora junto ao gover-
no do presidente Lula, com quem
já esteve por quatro oportunida-
des desde a posse em primeiro de
janeiro,  se colocou à disposição
para atuar em conjunto com os
vereadores em prol do desenvol-
vimento de Piracicaba e região.

A deputada Professora Bebel,
que estudou na Unimep, onde fez
sua graduação e pós-graduação,
destacou que em um dos encon-
tros com o presidente Lula, para
não perder tempo, entregou do-
cumentos apresentando a situa-
ção da instituição e defendeu que
o governo federal a transforme em
uma universidade federal, para
que a cidade volte a oferecer cur-
sos nas áreas de ciência e tecnolo-
gia, conforme é defendido por toda

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo)
promove nesta quarta-feira, 29
de março, ato de desagravo  a
todas as vítimas de violência nas
escolas. O ato acontece a partir
das 14 horas, em São Paulo, em
frente a Secretaria Estadual da
Educação, evento que reunirá
professores, pais de alunos e li-
deranças sociais de diversas re-
giões do Estado de São Paulo.

A presidenta da Apeoesp, a
deputada estadual Professora Be-
bel (PT) destaca que a entidade há
anos realizando pesquisas sobre a
questão da violência nas escolas e
cobrando da Secretaria Estadual
da Educação e demais órgãos do
Governo Estadual providências
para a redução da incidência des-
sas ocorrências. “Faltam funcio-
nários nas escolas, o policiamento
no entorno das unidades escola-
res é deficiente e, sobretudo, não
existem políticas de prevenção que
envolvam a comunidade escolar
para a conscientização sobre o pro-
blema e a busca de soluções”.

Bebel ressalta que o orçamen-
to anual da Secretaria Estadual
da Educação passa de 40 bilhões
de reais. “Não falta recurso. Fal-
ta à gestão encarar problemas
reais de gente de carne e osso com
competência e zelo com o dinhei-
ro do contribuinte. O que se vê,
mais uma vez, é uma gestão en-
castelada, tocada por quem não
entende de Educação. Isso é uma
fábrica de tragédias”, declara.

Em Piracicaba, um estudante
de 19 anos foi preso em flagrante,
na última quarta-feira, 22 de mar-
ço, depois de ameaçar colegas em
uma escola estadual, utilizando
um cutelo, um tipo de faca usado

para cortar carnes. No Estado, o
último caso foi de um adolescente
que invadiu na manhã desta últi-
ma segunda-feira, 27 de março, a
Escola Estadual Thomazia Mon-
toro, no bairro da Vila Sônia, zona
oeste da Capital e esfaqueou qua-
tro pessoas, causando a morte de
uma professora, até o momento
identificada apenas como Beth. As
outras três vítimas, pelas informa-
ções disponíveis, não correm ris-
co de morte. “ Mais um caso la-
mentável e chocante de violência
em escola estadual expõe o des-
caso e o abandono do Estado para
com as unidades da rede estadu-
al de ensino de São Paulo”, diz.

Para a deputada e presiden-
ta da Apeoesp, o  caso da Vila
Sônia, aliás, ocorre exatamente 4
anos depois do massacre ocorri-
do numa escola estadual em Su-
zano, que vitimou 8 pessoas. “O
que foi feito de lá para cá? Com a
palavra, a comunidade escolar,
nossa juventude, o contribuinte,
o povo paulista”, questiona.

Bebel defende o retorno do
programa de mediação escolar,
criado em 2009 pela Secretaria
da Educação a partir de propos-
ta da APEOESP, em que profes-
sores trabalhavam na solução de
conflitos e harmonização do am-
biente escolar - foi virtualmente
abandonado. “As consequências
se fazem sentir no crescimento
do número de casos. É necessá-
rio que o Governo do Estado
ouça a comunidade e, de imedi-
ato, que recomponha o quadro de
funcionários das escolas estadu-
ais – não com pessoal terceiriza-
do, mas com servidores selecio-
nados por meio de concurso pú-
blico – e que retome o programa
de mediação escolar”, defende.

Da tribuna da Câmara, a deputada Bebel falou da sua boa relação com
o presidente Lula e com ministros e deputados federais do PT

Divulgação

Piracicaba e por movimento na ci-
dade que envolve ex-alunos, ex-
professores e lideranças políticas.
A proposta apresentada pela de-
putada Bebel aos vereadores é de
que seja feita uma comitiva da ci-
dade para aprofundar esta discus-
são com o ministro da Educação,
Camilo Santana, uma vez que en-
quanto o governo federal lança
pedra fundamental para a insta-
lação de novas universidades fe-
derais no país, Piracicaba já tem
um prédio pronto e o BNDES dis-
põe de recursos para essa finali-
dade. “A gente não disputa pauta,
a gente ajunta. Precisamos ajun-
tar pauta, uma vez que todos so-
mos unimepianos”, destacou Bebel.

Para isso, Bebel destacou que
tem boa relação com ministros do
governo federal, assim como com
deputados federais do Partido dos
Trabalhadores, que muito podem
colaborar com toda Região Metro-
politana de Piracicaba, inclusive
com o presidente do BNDES, Aloí-
zio Mercadante. O ministro do Tra-
balho, Luiz Marinho, inclusive, es-
tará na cidade, nesta próxima sex-
ta-feira, 31 de março,  quando cum-
prirá extensa agenda, se reunindo
com movimentos sociais, sindicais
e lideranças políticas.  Juntamente
com a vereadora Rai de Almeida,
uma vez que são representantes do
Partido dos Trabalhadores no
parlamento, Bebel diz que as de-
mandas junto ao governo federal
partirão dela e da sua colega de
partido, junto com comitivas, in-

clusive de partidos que também aju-
daram a eleger o presidente Lula.

A deputada Professora Bebel
falou ainda das demandas do seu
mandato, voltados tanto à defesa
da educação pública de qualidade
como de política habitacional e de-
fesa do bem público, como é o caso
da Sabesp, que o governo estadual
quer privatizar. “A água é bem nos-
so e natural, e não aceitamos ne-
nhuma forma de privatização”,
declarou, lembrando que em ou-
tra oportunidade esteve na Câma-
ra de Vereadores de Piracicaba
para tratar do Semae e acabou re-
sultando na implantação da tari-

fa social no município, “que não é
dos sonhos, mas isso rendeu e a
população é a grande beneficiada”.

Após a fala da deputada Be-
bel, os vereadores Zezinho Pereira e
Paulo Campos também destacaram
o trabalho que a parlamentar de-
senvolve. “A deputada é uma guer-
reira que trabalha por Piracicaba e
enxerga politicamente a cidade”,
enquanto que Paulo Campos desta-
cou o fato de a deputada Bebel “ser
muito atuante. Precisamos somar-
mos esforços, porque estamos sem
representantes no congresso naci-
onal e sua atuação muito irá con-
tribuir com Piracicaba”, falou.

RECONHECIMENTO

Homenagem à diretoria do Bosques do Lenheiro
A deputada estadual Pro-

fessora Bebel (PT) participou
na noite desta última segun-
da-feira, 27 de março, da ho-
menagem prestada pela Câ-
mara de Vereadores à nova
diretoria da Associação dos
Moradores do Bosques do
Lenheiro, iniciativa do verea-
dor Paulo Campos. A nova di-
retoria foi eleita no último dia
cinco e tem como presidenta
a líder comunitária  Elenice de
Jesus Santos, a Lena do Mer-
cado, apoiadora do mandato
da deputada Bebel, que fez
questão de acompanhar a
apuração, em que a Chapa I
“Renascer das Comunida-
des”, encabeçada  por Lena
do Mercado, venceu a eleição
ao receber 304 votos, en-
quanto que a Chapa 2, Uni-
dos do Bosque, de Edvan
Costa ( Boca), obteve 117 vo-
tos, e a Chapa 3, Voz do Povo,
liderada pela Elisama Cile-
ne, recebeu 274 votos.

A solenidade de homena-
gem foi realizada na sala da pre-
sidência e contou com a partici-
pação dos membros que com-
põem a nova diretoria: Lena do
Mercado, Joares de Oliveira,
Aglaé Consuelo de Barros, Ka-
rina  Cardoso Santos, Edmilson
Faustino da Silva, José Luciano

da Silva, Irineu Ferreira dos
Santos, Ivan Alves dos Santos,
Célia Regina Pereira, Daniele
Giovana de Souza Lopes, Letí-
cia Rosalino Scarpa Leandro,
Francisco de Holanda Araújo,
Nilton César Souza de Jesus.

 Para Bebel, é fundamen-
tal que a população se orga-

nize para lutar por melhori-
as para o seu bairro, atra-
vés dos centros comunitári-
os e associações de mora-
dores.  “Parabéns à Câmara,
através do vereador Paulo
Campos,  por esta inciativa
de prestar esta homenagem
a essas lideranças”, falou.

Divulgação

Homenagem aos diretores eleitos da Associação dos Moradores
do Bosques do Lenheiro foi feita na sala da presidência da Câmara

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

PL que adequa PPA às demais peça
do orçamento é aprovado na Câmara

A alteração parcial no PPA
2022-2025 (Plano Plano Plu-
rianual) da Ação nº 574, que
trata da Modernização da Ges-
tão Pública, para adequá-la às
demais peças orçamentárias
(Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias - LDO e Lei Orçamentária
Anual - LOA), foi aprovada na
noite desta segunda-feira (27)
durante a 15ª Reunião Ordi-
nária de 2023 da Câmara.

Proposta por meio do proje-
to de lei 258/2022, de autoria do
Executivo, a alteração, de acor-
do com a justificativa da propo-
situra, se faz necessária por con-
ta de uma emenda aprovada no
ano passado, que reduzia a meta
financeira da Ação 574. A redu-
ção, no entanto, não ocorreu
também na LDO e na LOA 2023.

A emenda 1, proposta pelo
vereador Gilmar Rotta (PP),
previa a construção de uma po-
liclínica no bairro Paulista por
meio da transferência de recur-

sos da Ação voltada à Moder-
nização da Gestão Pública.

“(...) os projetos de lei nº
202/2022 – Diretrizes Orçamen-
tárias para 2023 e nº 203/2022 –
Orçamento Municipal para 2.023,
foram aprovados sem essa emen-
da nas votações ocorridas, res-
pectivamente, em 30 de novem-
bro e 07 de dezembro, fazendo
com que a LDO e a LOA estives-
sem compatíveis entre si, porém
a Emenda nº 01 do PPA, incom-
patível com as demais peças, ra-
zão pela qual essa Administração
Municipal interpôs o veto parcial
ao PPA e agora propõe o ajuste
na peça do PPA por meio da pre-
sente propositura para que todas
as peças voltem a ser compatíveis
entre si”, informa o prefeito Lu-
ciano Almeida (sem partido) na
justificativa da propositura.

O projeto de lei 258/2022, em
breve, deve ser também aprecia-
da em segunda discussão pela
Câmara Municipal de Piracicaba.
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Guia serve de base para norma
nacional sobre Plano da Água
Norma foi lançada no último dia 16 em evento da ANA (Agência
Nacional de Águas) e Ministério do Meio Ambiente, em Brasília-DF
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RFB promove a campanha
“Eu sou Cidadão Solidário”

No dia 15 de março, teve início
o prazo de entrega da Declaração
de Ajuste Anual do Imposto de
Renda da Pessoa Física (DIRPF).
Todo contribuinte sabe que é hora
de reunir a documentação para de-
clarar e descobrir se tem imposto a
pagar ou a restituir. O que a maio-
ria dos contribuintes não sabe é que
nessa hora também é possível reali-
zar a destinação de parte do impos-
to devido para fundos sociais.

A campanha da Receita Fede-
ral “Eu sou Cidadão Solidário” pro-
move diversas ações para esclare-
cer e incentivar os contribuintes a
exercerem o direito de escolher o
destino de parte de seu Imposto de
Renda, potencializando assim a
utilização dele como instrumento
de justiça fiscal a serviço da cida-
dania. Entre os fundos sociais pos-
síveis para destinação estão os Fun-
dos de Direitos da Criança e do
Adolescente (FDCA) e os Fundos
de Direitos da Pessoa Idosa (FDPI).

COMO FUNCIONA — A le-
gislação permite que sejam dedu-
zidas doações, até o limite de 6%
do imposto devido, efetuadas du-
rante o ano-calendário para fun-
dos e programas sociais de diver-
sas áreas, entre eles os fundos da
Criança e do Adolescente e da Pes-
soa Idosa. Outros projetos que po-
dem ser beneficiados com a desti-
nação de até 6% do IR devido são
os de incentivo à cultura e às ativi-
dades audiovisuais. Já projetos de
incentivo ao esporte podem receber

destinação de até 7%. Os fundos
e programas sociais beneficiados
podem ser de âmbito nacional,
estadual, distrital ou municipal.

No caso de destinação para o
FDCA e o FDPI, o contribuinte ain-
da pode fazer, na ocasião da entre-
ga da declaração, a destinação até
o limite de 3% para cada um dos
dois tipos de fundo. O valor dispo-
nível para destinar é calculado au-
tomaticamente pelo programa da
DIRPF, da Receita Federal, e o va-
lor é doado por meio de pagamen-
to do Documento de Arrecadação
de Receitas Federais (DARF).

Em 2023, são 5.246 fundos
habilitados a receber doações di-
retamente nas declarações dos
contribuintes (confira na própria
declaração quais são esses fun-
dos). Os valores arrecadados com
as destinações são aplicados em
políticas públicas específicas para
os respectivos segmentos sociais
em situação de vulnerabilidade,
através dos conselhos e gestores
dos fundos ou pelas instituições
que atuam nas áreas de assistên-
cia. A fiscalização dessa aplicação
é feita pelo Ministério Público.

Saiba mais sobre a Declaração
2023 e a Campanha “Eu sou Cida-
dão Solidário” no site da Receita
Federal: https://www.gov.br/receita
federal/pt-br/assuntos/meu-imposto-
de-renda ; https://www.gov. br/
receitafederal/pt-br/acesso-a-
informacao/acoes-e-programas/
cidadania-fiscal/destinacao-irpf .
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Prefeitura abre consulta pública:
previsão de mais de R$ 3 milhões

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria da Ação
Cultural) e Misp (Museu da Ima-
gem e do Som de Piracicaba), abre
consulta pública municipal para
orientar a execução da Lei Paulo
Gustavo, criada em 2022 para in-
centivar a cultura e garantir ações
emergenciais, em especial às de-
mandadas pelas consequências da
pandemia da Covid-19 no Brasil. A
lei homenageia o ator que faleceu
em decorrência da doença, em maio
de 2021. O resultado da consulta
pública vai orientar a execução da
Lei durante audiência pública que
será realizada em abril, em data a
ser definida. A consulta pública,
montada em Google Forms, é rea-
lizada em todo o país por orienta-
ção do Ministério da Cultura, e
fica aberta de 28/03 a 11/04.

Acesse aqui: https://docs.
google.com/forms/d/e/1FAIp
QLSda3s6W0F6LSp5GIVTXZTB
gHnQkeRj-ZWXdORRAqFxW
D4xlDA/viewform?usp=share_link

A consulta pública, destina-
da a integrantes de todas as áre-
as culturais de Piracicaba, é uma
série de perguntas que orientará
o Poder Público a identificar o
panorama macro das ações cul-
turais no município, visando a
classificação dos setores a serem
contemplados, com seus respec-
tivos valores e outros aspectos
relevantes para a construção dos
editais da Lei Paulo Gustavo.

Piracicaba, segundo estu-
dos da Associação Nacional dos
Municípios (AMM), tem previ-
são de receber R$ 3.090.590,45,

que serão partilhados entre as
ações de Audiovisual (Art. 6° I),
reforma de Salas de Cinemas
(Art. 6º II), Capacitação, forma-
ção e qualificação no audiovi-
sual (Art. 6º III) e Outras áreas
artístico-culturais (Art. 8º).

Os valores apresentados no
formulário são estimativas re-
alizadas pelo Comitê Nacional
da Lei Paulo Gustavo e a exe-
cução do montante destinado
à cidade será definido após a
audiência pública. O recurso é
oriundo do Fundo Nacional de
Cultura e destinado ao fomen-
to de projetos culturais.

Podem responder o questio-
nário artistas, produtores, empre-
sas, espaços culturais e socieda-
de civil, com o objetivo de estabe-
lecer um mapeamento da cena
cultural vigente em que se enqua-
dra a Lei, e servindo de subsídio
para a elaboração do projeto a ser
apresentado pelo Município e
submetido a análise do Ministé-
rio da Cultura para o consequen-
te repasse das verbas federais.

É importante ressaltar que
a resposta ao questionário não
implica em cadastro definitivo de
projeto dentro da lei, uma vez que
será necessária a regulamenta-
ção, elaboração de Editais, e pos-
teriormente a apresentação de
projeto nos termos do edital, re-
passe e prestação de contas.

Para dúvidas sobre o pre-
enchimento ou sobre o conteú-
do do formulário, fale com a
Semac por meio do e-mail:
semac.leipaulogustavo@gmail.com. 
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Malandrones garantem café da manhã para as crianças
Em mais uma ação filan-

trópica e social, o grupo de amigos
denominado “Malandrones” mo-
bilizou-se nos últimos meses para
conseguir recursos suficientes
para manter o café da manhã para
200 crianças que frequentam a
Casa do Amor Fraterno (CAF) em
Piracicaba. O grupo já mantém
essa tradição há cinco anos com a
CAF, além de apoio aos irmãos fi-
liados e seus filhos e acolhe pedi-
dos diversos da comunidade. Com
uma festa sábado (25), na Hípica
Corazza, e a venda de camisetas
para os amigos, foram arrecada-
dos os R$ 75 mil necessários para
que todas as crianças tenham
acesso ao café da manhã na enti-
dade até o final deste ano. Os “Ma-
ladrones” surgiram nos anos
1970, quando um grupo de ami-
gos, estimulados pelo empresário
Marcos Corazza, se reuniam em
clubes sociais da cidade e nos ba-
res do “Décio” e do “Cridão”, co-
meçaram, entre lanches e cerve-
jas, ampliar suas discussões pra

os desafios sociais da cidade. Anô-
nimos e discretos, passaram a aju-
dar projetos sociais, dos quais a
Casa do Amor Fraterno é uma das
principais referências. No período
da pandemia, eles ajudaram tam-
bém o Fundo Social da Prefeitura
oferecendo 1450 de cestas bási-
cas e 584 pacotes de fraldas geri-
átricas aos necessitados, entre
outras ações de caráter filantró-
pico. Hoje, o grupo mantém mais
de 500 filiados no grupo princi-
pal e outros tantos em sub gru-
pos que realizam outras ativida-
des profissionais e colaborativas.

HISTÓRIA — A Casa do
Amor Fraterno, fundada há 25
anos, estabelecida no bairro Novo
Horizonte, começou com um pro-
jeto pra orientação às gestantes no
bairro e evoluiu até os dias atuais,
onde oferece às 200 crianças em
estado de vulnerabilidade social,
cursos diversos, atividades cultu-
rais como pintura e balé, esportes e
recreação a todos, sob a liderança
do casal Rafael e Elenice D´Abronzo.

Tuca, João Corazza, Toledo, Fred, Mauricio; abaixados:
Geraldo Santin, Frasson, Rogério, Oliveira, Osvaldo Cardoso

Fotos: Divulgação

Rafael D´Abronzo, João e Marcos Corazza,
Luciano Almeida e Adolpho Queiroz

Donvito, Herdy Cabral e CalazansBeto Weiser e Rafael D’Abronzo

Gilsivan Calazans, James Mc Faden,  D’Abronzo,
Rene Campones do Brasil  e Wick Monfrinato

O Guia Prático para o Desen-
volvimento de Planos Municipais
de Segurança da Água, publicado
em 2020 pelos Comitês PCJ e pela
Agência das Bacias PCJ, é uma das
referências para a elaboração da
norma ABNT NBR 17080:2023 -
Plano de Segurança da Água (PSA)
— Princípios e diretrizes para ela-
boração e implementação, lançada
neste mês de março em evento da
ANA (Agência Nacional de Águas
e Saneamento Básico) e do Minis-
tério do Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima, em Brasília-DF.

O documento teve participação
direta da engenheira sanitarista
Roseane Garcia Lopes de Souza,
que também é a coordenadora da
Câmara Técnica de Saúde Ambi-
ental (CT-SAM) dos Comitês PCJ e
diretora da ABES-SP (Associação
Brasileira de Engenharia Sanitária
e Ambiental). Ela atuou como se-
cretária executiva da Comissão
de Estudos de Gestão de Recur-
sos Hídricos da ABNT (Associa-
ção Brasileira de Normas Técni-
cas), coordenada pelo professor
José Carlos Mierzwa, da USP
(Universidade de São Paulo).

“A norma é robusta. Ela traz
até exemplos para a pessoa que não
participou da elaboração entender
o conjunto dessa norma, a impor-
tância dela e como aplicar e come-
çar a discutir e elaborar os planos
de segurança em seus sistemas de
abastecimento. Espero que essa
norma implemente realmente a
questão da segurança da água tão
esperada dentro de nossas casas.
Está aqui o primeiro pontapé para
que a gente adentre em política
pública de plano de segurança da
água por uma água segura”, co-

mentou Roseane em seu discurso
no evento da ANA, que também
contou com a participação dos di-
retores da Agência das Bacias PCJ,
Sergio Razera (presidente), Ivens de
Oliveira (administrativo e financei-
ro) e Patrícia Barufaldi (técnica).

Segundo Roseane, a nova
norma representa um importan-
te avanço para a gestão de re-
cursos hídricos, pois é uma fer-
ramenta que visa garantir a se-
gurança da água para consumo
humano, prevenindo riscos à
saúde pública decorrentes de
eventos adversos relacionados à
qualidade da água distribuída.

“Ao elaborar um PSA, as em-
presas responsáveis pelo abasteci-
mento de água devem identificar e
avaliar os riscos associados ao sis-
tema de abastecimento, estabelecer
medidas preventivas e de controle,
além de desenvolver um plano de
contingência para lidar com even-
tos adversos. Dessa forma, é possí-
vel garantir a qualidade da água
distribuída e prevenir a ocorrência
de surtos de doenças relacionadas
ao consumo de água contamina-
da. Além disso, o PSA pode contri-
buir para a gestão integrada dos
recursos hídricos, uma vez que sua
implementação implica na avalia-
ção dos riscos ambientais e de saú-
de relacionados à água. Com isso,
é possível identificar as principais
fontes de contaminação e os pon-
tos críticos da rede de abastecimen-
to, permitindo que medidas pre-
ventivas e de controle sejam ado-
tadas de forma mais efetiva. As-
sim, o PSA pode ser visto como uma
ferramenta importante para a ges-
tão de recursos hídricos, contribu-
indo para a melhoria da qualidade

da água e para a promoção da saú-
de pública”, destaca Roseane.

A coordenadora da CT-SAM
ressalta que o Guia dos Comitês
PCJ fez parte da referência da nor-
ma. “Um fato muito relevante”,
observa. “Os Comitês PCJ, na sua
Deliberação nº 309/2018 cria sua
Política de Saúde Ambiental e lá
está o Plano Municipal de Segu-
rança da Água (PMSA), que é um
instrumento de avaliação sistemá-
tico, a ser elaborado e implantado
por sistema de abastecimento de
água, contemplando avaliação
desde o manancial até a ponto de
entrega ao consumidor. Neste sen-
tido, o modelo do Plano Munici-
pal de Segurança da Água tem to-
das as etapas contempladas na
norma e a mesma vem corroborar
com o que já está sendo realizado
no âmbito da CT-SAM dos Comi-

tês PCJ como cursos, eventos, pu-
blicações e Termo de referência
para contratação”, explica.

Roseane enfatiza que a norma
de Plano de Segurança da Água
pode trazer uma série de benefícios
para os Comitês de Bacias Hidro-
gráficas. Entre elas, a melhoria da
qualidade da água; o fortalecimen-
to da gestão da água; o aumento
da transparência e confiança pú-
blica; e a melhoria da resiliência do
sistema de água. “O PSA é uma fer-
ramenta importante para a gestão
de riscos, e sua implementação pode
contribuir significativamente para
a prevenção de surtos de doen-
ças relacionadas ao consumo de
água contaminada. Portanto, a
norma é um avanço importante
para as políticas de recursos hídri-
cos, saneamento e de proteção da
saúde pública no Brasil”, conclui.

Roseane Garcia, engenheira sanitarista, discursa no evento da ANA

Divulgação



A7
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 29 de março de 2023

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

ArcelorMittal inaugura laboratório
de robótica e tecnologia na cidade

Nesta quarta (29), a Arcelor-
Mittal inaugura dois laboratórios
de tecnologia e robótica na rede
municipal de ensino. A cerimônia
de entrega dos espaços ocorrerá no
Anfiteatro “Professor Hamilton
Fernando Torrezan” na Secretaria
Municipal de Educação de Piraci-
caba (Rua Cristiano Cleopath, 1902
- bairro Alemães), a partir das 11h.
O evento contará com as presenças
de representantes da produtora de
aço, poder público, educadores e
estudantes do município.  A inici-
ativa é via Fundação ArcelorMit-
tal e conta com a parceria da Pre-
feitura Municipal de Piracicaba. 

Um dos espaços foi instalado
no prédio da Secretaria Municipal
de Educação e ficará à disposição
das 124 escolas de Educação Infan-
til e de Ensino Fundamental que
compõem a rede pública de Piraci-
caba. O lugar passou por ampla
reforma, foi mobiliado e equipado
com kits de robótica Lego e note-
books.  Além da entrega, cerca de
12 educadores participarão de um
treinamento para a gestão e aten-
dimento aos alunos que vão utili-
zar as dependências do local.

O outro laboratório — insta-
lado na Escola Municipal Profes-
sora Antônia Benedita Eugênio —
será doado em virtude da conquis-
ta do Prêmio Liga STEAM, inicia-
tiva que premia projetos com im-
pacto socioambiental no país. A
escola venceu, no ano passado, a
categoria Ensino Fundamental
com o projeto “Super arquitetos do
lazer em defesa da sustentabilida-
de”, e recebeu o ambiente de ino-
vação no valor de R$340 mil. Me-
ninas e meninos vão montar ro-
bôs, aprender a programá-los e
reforçar os conceitos que são tra-
balhados nas áreas STEAM. 

O diretor das Unidades de
Negócio da ArcelorMittal de Pira-
cicaba e Três Lagoas (Sitrel), Luis
Augusto de Arruda Penteado, des-
tacou a importância das entregas e
como as unidades de tecnologia
poderão ter um papel transforma-
dor na vida dos alunos da rede
municipal de ensino. “Dar acesso
aos jovens às soluções inovadoras
é contribuir para o seu crescimen-
to. A ArcelorMittal, por meio da
Liga Steam, compreende a impor-
tância da sustentabilidade em um
cenário global que demanda pela
inovação. Os laboratórios de tecno-
logia, além do legado patrimonial,
proporcionarão aos jovens visibili-
dade em um mercado competitivo e
oportunidades para a utilização de
recursos que respondam aos desa-
fios do nosso país”, avaliou.

“Essa parceria com a Arcelor-
Mittal chega em um momento
muito importante para a educação
em Piracicaba. Iniciamos um pro-
jeto transformador, com um novo
método de ensino, com entrega de
7 mil Chromebooks que possibilita-
rão aos 36 mil alunos aprender di-
ferentes habilidades, e aos profes-
sores acesso a ferramentas mais
dinâmicas e modernas”, ressaltou
o prefeito Luciano Almeida.

Para Herik Marques, diretor
superintendente da Fundação Ar-
celorMittal, os laboratórios serão
uma importante ferramenta na
educação das crianças e adolescen-
tes de Piracicaba. “Os estudantes
da rede municipal vão ter contato
com uma abordagem inovadora e
moderna, que vem sendo aplica-
da em vários países no mundo. Re-
forçamos o nosso compromisso em
participar ativamente da constru-
ção de um futuro com oportuni-
dades para todos”, afirma. 

Divulgação/GMEA

Com o intuito de atualizar e
ampliar o mapeamento das
ações de educação ambien-
tal em Piracicaba, o  Grupo
Multidisciplinar de Educação
Ambiental (GMEA) convida
instituições e pessoas a com-
partilharem atividades desen-
volvidas na área promovidas
em todo o município. O mape-
amento foi criado em 2014 e
vem sendo atualizado desde
2022, visando identificar as
boas práticas e projetos de
educação ambiental realiza-
dos no município por pesso-
as, espaços educadores, or-
ganizações da sociedade ci-
vil, empresas, instituições de
ensino, grupos e associações
de bairro, entre outros.
AÇÃO — A ação atende a Polí-
tica Municipal de Educação
Ambiental – Lei Municipal nº
6.922/2010 regulamentada
pelo Decreto nº 14.611, de 09

de maio de 2012, e o Plano
Municipal de Educação Ambi-
ental (PLAMEA), regulamenta-
do pelo Decreto nº 18.491, de
20 de outubro de 2020, que
estabelece a criação de um
banco de dados das ativida-
des de Educação Ambiental.
As atividades podem ser ca-
dastradas no site do mape-
amento,  pelo link https://
gmeapiracicaba.wixsite.com/
mapaea/contribua. O cadastro
passará por uma análise dos
membros do GMEA e será pu-
blicado no site. As ações já
mapeadas estão disponíveis
no endereço eletrônico criado
pelo GMEA, que é o https://
gme apiracicaba.wixsi te.
com/mapaea. Quem quiser
mais informações ou tiver
dúvidas sobre o mapeamen-
to pode entrar em contato
pelo e-mail: gmea secretaria
daeducacao@gmail.com

EDUCAÇÃO AMBIENTAL
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Selo garante menos emissões de
poluentes nos veículos a diesel
Certificados do programa Despoluir, com chancela da Cetesb, foram entregues
a seis empresas e Prefeitura de Piracicaba, na manhã desta terça-feira (28)

O programa Despoluir entre-
gou o Selo Cidade Verde para seis
empresas de Piracicaba e Prefei-
tura, na manhã de ontem (28),
garantindo ao ambiente e cida-
dãos um ar com menos poluentes
gerados pelos veículos a diesel do
transporte público de passageiros.
A conquista foi comemorada pela
FETPESP (Federação das Empre-
sas de Transportes de Passagei-
ros do Estado de São Paulo), que
organiza a certificação em con-
junto com a CNT (Confederação
Nacional do Transporte) e SEST
SENAT (Serviço Social do Trans-
porte/Serviço Nacional de
Aprendizagem do Transporte).

O Selo Cidade Verde é conce-
dido após avaliação das emissões
de poluentes dos veículos a diesel
do transporte público. As empre-
sas piracicabanas obtiveram uma
média de aprovação de 95%, sendo
que a Tupi Transporte e a Viação
Piracicabana registraram um nú-
mero superior a 98% nas vistorias
de aferição. Foram averiguados
670 veículos utilizados no trans-
porte público municipal das empre-
sas AC-2 Transportes, Viação
Monte Alegre, Auto Viação MM
Souza e Viação Stênico, além das já
citadas Piracicabana e Tupi.

A cerimônia de entrega das
homenagens ocorreu no auditório
do SEST SENAT de Piracicaba, reu-
nindo autoridades locais, dirigen-
tes, representantes das entidades e
empresas.  “O Despoluir é um pro-
jeto que atende os anseios da soci-
edade em relação a diminuição da
poluição e preservação do meio
ambiente, um tema muito latente
no mundo todo. Felicitamos Pi-
racicaba por esta conquista e pa-
rabenizamos as empresas que
participaram da iniciativa no ano
de 2022. Nossos técnicos, além de
realizarem a aferição dos veícu-
los gratuitamente, também pres-
tam várias orientações. Deste
modo, o objetivo é continuar com
o projeto, atendendo e expandido
para cada vez mais municípios”,
afirmou o presidente da FETPESP,
Mauro Artur Herszkowicz.

Conforme explicou o coorde-
nador do Programa Ambiental do
Transporte, Anderson Oliveira, o
Despoluir existe há mais de 15 anos
com diversas ações socioambien-
tais. Já o Selo Cidade Verde come-
çou em 2021 na cidade de Arara-
quara e vem aumentando o núme-
ro de cidades paulistas contempla-
das, como Bauru e a Baixada San-
tista. “O Selo Cidade Verde visa re-
conhecer as empresas e os municí-
pios que integram o programa Des-
poluir. A partir do momento que
todas as viações são aferidas e al-

cançam uma média de 95% de apro-
vação, conseguimos certificar que a
cidade tem uma qualidade satisfa-
tória e merece um reconhecimento.
A poluição emitida pelo transporte
público pode influenciar muito na
qualidade de vida da população e
na saúde pública. Por isso, os pira-
cicabanos podem se sentir privile-
giados neste quesito. Dependendo
do transporte de passageiros, a ci-
dade tem uma excelente qualida-
de de ar”, disse o coordenador.

Ao longo do programa Des-
poluir, já foram realizadas mais
de 3.6 milhões de aferições, com
um índice de 88,9% de aprovação,
em 27 mil empresas, de 24 federa-
ções e 108 unidades operacionais.
Segundo os técnicos Alexandre
Nascimento e Nivaldo Lima, que
também estiveram no evento, o
aferimento é feito em todos os ve-
ículos das cidades. Tendo como
ponto de partida um índice máxi-
mo de poluição, definido pela le-
gislação nacional, uma sonda co-
leta o material particulado emiti-
do pelos ônibus para ser analisa-
do. Quanto menos poluente, mai-
or é a porcentagem de aprovação.

Durante a programação, o
presidente da FETCESP, Carlos
Panzan, destacou a importância do
trabalho do Sest Senat na forma-
ção dos trabalhadores do transpor-
te e dos empresários em áreas como
meio ambiente. “Existem muitos
cursos excelentes e gratuitos, inclu-
indo para executivos, que podem
ser importantes para inserir as

empresas brasileiras nas demandas
de ESG (Environmental, Social and
Governance), requisitadas por or-
ganizações internacionais para ex-
portações. Além disso, conquista-
mos a chancela da Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado de São
Paulo). A auditoria e aprovação da
companhia paulista deve-se a um
serviço bem executado”, afirmou.

Representando o prefeito Lu-
ciano Almeida, os secretários mu-
nicipais Alex Gama Salvaia e Jane
Franco Oliveira agradeceram aos
organizadores do programa Des-
poluir e às empresas que passa-
ram pelas medições por trabalha-
rem em prol do meio ambiente. O
secretário responsável pela pasta
ambiental ainda aproveitou a opor-
tunidade para convidar os empre-
sários a integrarem o programa
municipal de Certificação ESG.

Para o diretor da Viação Pira-
cicabana, Renan Bendilatti, o Selo
Cidade Verde promove a valoriza-
ção das empresas que se dedicam à
sustentabilidade. “Esse é um reco-
nhecimento de um trabalho que a
gente vem desenvolvendo constan-
temente. Hoje, para uma empresa
ser sustentável é preciso estar de
acordo com vários aspectos, como
o próprio ESG que foi citado. O
mundo está mudando e todas as
coisas novas que são proporciona-
das pelo mercado, que contribuem
com uma melhora ambiental, tes-
tamos e aderimos. Atualmente, te-
mos água reciclável, coleta de água
pluvial, energia fotovoltaica, além

de uma manutenção constante dos
veículos para emitir a menor quan-
tidade possível de gases, o que nos
ajudou a atingirmos um percentu-
al alto de aprovação. Na verdade,
está tudo atrelado, a sustentabili-
dade da empresa e a sustentabili-
dade ambiental são um conjunto”.

O evento contou com a parti-
cipação do presidente da FETPESP
(Federação das Empresas de
Transportes de Passageiros do Es-
tado de São Paulo)  e vice-presi-
dente do Conselho Regional do
SEST SENAT/SP, Mauro Artur
Herszkowicz; do presidente da FE-
TCESP (Federação das Empresas
de Transportes de Cargas do Esta-
do de São Paulo) e do Conselho
Regional do SEST SENAT/SP, Car-
los Panzan; o coordenador do pro-
grama Despoluir, Anderson Olivei-
ra; o prefeito de Piracicaba, Lucia-
no Almeida; o secretário de Meio
Ambiente, Alex Gama Salvaia; a
secretária da Semmutran (Secre-
taria Municipal da Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
Jane Franco Oliveira; e o vereador
Gustavo Pompeu, que foi o repre-
sentante do município a receber a
placa destinada à Piracicaba.

Representando as empre-
sas: Antônio Santos de Menezes
(Viação Tupi); Renan Bendilatti
(Viação Piracicabana); Archan-
jo Corder Neto (AC Viação);
Maurício Antônio de Souza (MM
Souza); Israel Aparecido Barbei-
ro (Viação Monte Alegre) e An-
dré Stênico (Viação Stenico).

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM D D D D DIAMANTEIAMANTEIAMANTEIAMANTEIAMANTE

Estudantes reivindicam área
de lazer próxima à escola

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 15ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(27), o requerimento nº 190/2023,
de autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), que questiona o Poder
Executivo sobre a manutenção da
área de lazer localizada no Jardim
Diamante. A área fica entre as ruas
Reinardo Alleoni, Paulo da Silva
Farah e Antonio Carlos Marques
Coimbra e, segundo a parlamentar,
está em condições de abandono.

Ela informa, no documento,
que vistoriou o espaço após solici-
tação de alunos da Escola Esta-
dual Prof. Dr. João Chiarini, que
moram na região. Ela informou
que o espaço precisa de corte do
mato, melhorias no campo de areia

e nas grades para garantir um es-
paço de convivência e lazer para
os moradores. A vereadora ques-
tiona qual foi a data da última
manutenção realizada na praça,
por que não foram feitos os servi-
ços e se existe um cronograma
para a realização da manutenção.

Após a aprovação do requeri-
mento, a autora fez declaração de
voto e exibiu um vídeo com ima-
gens do local. O vereador Gustavo
Pompeo (Avante) também decla-
rou voto e lembrou que o local é
passagem dos estudantes e, por
causa do mato alto e falta de ilu-
minação, a preocupação é com a
segurança das crianças. Confira,
no vídeo, nesta página, as decla-
rações de voto dos vereadores.

Divulgação

O vereador Gustavo Pompeo (Avante) parti-
cipou da solenidade de entrega do selo Ci-
dade Verde, na manhã desta terça-feira (28),
realizada no Sest Senat. A premiação é con-
cedida a municípios com veículos de trans-
portes de passageiros com controle de emis-
são de gases poluentes. Esta é a primeira
vez que Piracicaba é reconhecida pelo pro-
grama Despoluir, desenvolvido pela Fetpesp
(Federação das Empresas de Transportes

de Passageiros do Estado de São Paulo) e
pela CNT (Confederação Nacional do Trans-
porte) com o Sest Senat (Serviço Social do
Transporte/Serviço Nacional de aprendiza-
gem do Transporte). Em Piracicaba, foram
aferidos ônibus da Tupi, empresa responsá-
vel por operar o transporte público municipal
de passageiros, além de outras empresas
particulares, como Piracicabana, Viação, Stê-
nico, MM Souza, AC, BV, e Monte Alegre.

CIDADE VERDE
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Moção repudia Semae por uso de
PM e GCM para conter vereadores

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, repu-
dia o Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) por constranger os
parlamentares e munícipes que ten-
taram resolver o problema de falta
de água no município. Na moção
de repúdio 44/2023, que a Câmara
aprovou na 15ª Reunião Ordiná-
ria, segunda-feira (27), o parla-
mentar relata que a autarquia
acionou a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) e a PM (Polícia Militar) para
impedir a entrada no prédio. Eles
tentavam, na ocasião, conversar
com o presidente do órgão.

Ele cita que o reservatório de
água do bairro Boa Esperança, na
região de Santa Teresinha, foi alvo
de furtos, o que já teria ocorrido
em outras ocasiões. “Toda vez que
isso acontece, a população tem que
ficar sem água para a solução do
problema”, menciona no texto da
moção. Cássio Fala Pira defende a
permanência de um vigia no local,
para evitar que o problema ocorra
e que a população fique sem água
para solucionar o problema.

O episódio em que GCM e PM
foram acionados aconteceu em 1º
de fevereiro, diz Cássio Fala Pira,

que esteve no Semae acompanha-
do de outros vereadores, mas o
presidente não estaria no local.
“Falta administração e falta res-
peito. Como é difícil lutar para ser
vereador, tenho tomado bastan-
te pancada da população. O vere-
ador não vai atrás do problema,
a população fala: votei em você
para fiscalizar, cobrar”, disse Cás-
sio Fala Pira, ao justificar a mo-
ção, na tribuna da Câmara.

Durante a 15ª reunião ordi-
nária, os vereadores Laércio Tre-
visan Jr. (PL), Paulo Campos (Po-
demos) e Rai de Almeida (PT) jus-
tificaram seus votos favoráveis,
como também Josef Borges (Soli-
dariedade), que votou contra.

Para o vereador Cássio Fala
Pira, as forças de segurança foram
acionadas para “constranger os
parlamentares e impedi-los de exer-
cer suas funções”. “Muitas vezes,
em situações delicadas, preocupan-
tes, que necessitam da aparição
desses agentes, não comparecem
tão rápido quanto no dia. Ao invés
de estarem ao lado da população,
estavam ao lado de uma autarquia
que desrespeita a todos nesse mo-
mento tão complicado”, completa.
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Vereador cobra providências
contra mato alto em estradas

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) cobrou providências do
Poder Executivo em relação ao
corte do mato e arbustos nas late-
rais das estradas Louver José Tre-
visan e Aniceto Cogo, no bairro
Nova Suíça/Monte Branco. O tema
integra o requerimento nº 200/
2023, aprovado na 15ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(27). O serviço já foi requisitado

pelo parlamentar através das in-
dicações 1130/2023; 1124/2023;
1596/2023;1128/2023; 3320/2022
e também pelo protocolo 6797/
2023, através do 156, mas até o
momento não foi realizado. No re-
querimento, ele questiona se serão
feitos os reparos no local e se o
serviço está na programação. Ele
ainda quer saber o motivo, caso
não exista a previsão do serviço.

AAAAANTIENCHENTESNTIENCHENTESNTIENCHENTESNTIENCHENTESNTIENCHENTES

Vereador indaga se empresa
foi contratada para projetos

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) quer saber do governo
municipal se a empresa Prést’mo
Engenharia Ltda. foi contrata-
da pela Prefeitura para realizar
projetos de combate a enchentes
em Piracicaba. Se a resposta for
positiva, o parlamentar pergun-
ta qual valor está sendo pago a
ela e qual foi o projeto elabora-

do. O requerimento 199/2023 foi
aprovado nesta segunda-feira
(27), na 15ª Reunião Ordinária,
quando o vereador afirmou ter
recebido informações de que a
empresa estaria elaborando pro-
jetos antienchentes para as ave-
nidas Armando de Salles Olivei-
ra e Independência e a rua Libe-
rato Macedo, no São Dimas.
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MUITO AZARMUITO AZARMUITO AZARMUITO AZARMUITO AZAR
O XV tinha que bater (derro-

tar) a Portuguesa Santista, quar-
ta-feira (22) em Piracicaba. Era
(e foi) o jogo chave, o do acesso.
Todos sabiam: precisava ganhar
da Santista para evitar a Ponte
Preta. Quando empatou na quar-
ta-feira (22), os quinzistas deixa-
ram o estádio preocupados. Esse
foi o primeiro detalhe negativo.
O segundo: jamais jogar no sá-
bado, às 15 horas. Por que, se o
Barão tem iluminação artificial?
O jogo poderia ter acontecido no
sábado à noite ou no domingo.

JORNADA INFELIZJORNADA INFELIZJORNADA INFELIZJORNADA INFELIZJORNADA INFELIZ
Não era (ou não foi) o dia do

XV, inclusive do técnico Cleber
Gaúcho, profissional respeitado,
competente, com enorme crédi-
to junto aos quinzistas. Contra a
Ponte Preta, uma sucessão de
erros. Por que Cleber Gaúcho
mexeu no intervalo? Por que ti-
rou o Cavalo, um centro avante,
quando o XV precisava vencer?
Abriu o meio campo contra uma
Ponte Preta forte e entrosada. E,
a defesa? Por que sair jogando
pelo meio e entrada da área?
Depois do primeiro gol (pênalti),
o XV acabou. Emocionalmente
abalado, caiu também fisicamen-
te. O adversário jogou como
quis. Todos sem reação: time,
banco e torcida. O XV correu sério
risco de uma goleada histórica.

QUANTO NO COFRE?QUANTO NO COFRE?QUANTO NO COFRE?QUANTO NO COFRE?QUANTO NO COFRE?
Em Brasília, o Governo Fede-

ral anunciou a liberação de três
(3) bilhões de reais a serem distri-
buídos aos municípios. Quanto re-
cebe a Prefeitura de Piracicaba?

MESES AMESES AMESES AMESES AMESES AGITGITGITGITGITADOSADOSADOSADOSADOS
Abril chega sábado e vamos

ter o esperado evento Paixão de
Cristo, graças a Associação
Cultural e Teatral Guarantã. Em
maio, a famosa Festa das Na-
ções: hora de colaborar com
nossas instituições voltadas a
filantropia. Acontecimentos an-
siosamente aguardados.

LIGADO NO PREÇOLIGADO NO PREÇOLIGADO NO PREÇOLIGADO NO PREÇOLIGADO NO PREÇO
Domingo, a igreja vive o Dia

de Ramos e em seguida a Sema-
na Santa. Dia 9, os ovos de pás-
coa ganham seu espaço. Uma
dica: pesquise valores, com au-
mento médio de 14%. Temos o
trabalho do PROCON, que aju-
da, embora pudesse ser melhor.

O Monsenhor Jorge Simão Miguel deixa para sempre, o seu nome e
seus feitos, para a história católica de Piracicaba, especialmente
envolvendo os rezendinos. Jamais será esquecido. Uma vida dedicada
a Matriz Imaculada Conceição. Padre, conselheiro e amigo. Sua roti-
na: missa ao amanhecer no Instituto Baroneza de Rezende, saída
para a Padaria do Vovô (rua Floriano Carraro) e, em seguida, a banca
de jornais do seu amigo Renato (Praça Parafuso), de onde levava os
jornais do dia. Dia 8 de dezembro virou feriado municipal (Dia da
Imaculada Conceição) por causa dele. Lembrando o passado, como
esquecer as procissões de Corpus Christi (Copo de Deus) com inúme-
ras ruas coloridas? Sempre reservou horário para atender quem o
procurava, dar bênçãos e conselhos. Na televisão, assistia eventos
católicos, noticiários em geral e naturalmente via o seu Corinthians.
Esteve em Roma, realizando um desejo e sonho. Recebia a todos com
carinho, mostrando o valor da caridade e bondade. "Como é bom ser
bom", sua frase famosa e preferida. Quem não conhecia (ou conhe-
ceu) o Padre Jorge? Cumpriu sua missão e não tem como não estar
nos braços de Deus. Para nós, a sorte e alegria de tê-lo conhecido.

Bigu é um nome, na verdade
um apelido, que toda a Vila Re-
zende conhece e a torcida quin-
zista aplaude. Segunda-feira
última (27), foi o dia do ani-
versário de Bigu, como sempre,
muito cumprimentado e abra-
çado pelos amigos. E, são mui-
tos, simplesmente porque Bigu
é gente querida, leal, uma pes-
soa diferenciada. Churrasquei-
ro dos bons e um torcedor sem-
pre presente do XV de Piraci-
caba. Sua casa é muito visita-
da no seu aniversário, e numa
das comemorações no passa-
do, lá apareceu o Padre Jorge.
De repente, Bigu viu um cená-
rio diferente, e logo notou que o motivo era a chegada do seu amigo
Monsenhor Jorge Simão Miguel. Bem-humorado, não se conteve: "O
Padre Jorge chega e vira protagonista. O foco mudou. Eu sou o aniver-
sariante e o Padre Jorge o festejado". Risos e aplausos. Para os dois.
Desta vez, Bigu novamente comemorou, mas com seu amigo de longa
data o abençoando lá do céu. Parabéns, Bigu! Muita saúde.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

COMO SERÁ?COMO SERÁ?COMO SERÁ?COMO SERÁ?COMO SERÁ?
Muitos esperando pela

nova Pinacoteca, no Engenho
Central, prometida sob muitas
críticas. Prefeitura Municipal
aposta numa nova fase e men-
talidade cultural. Para quando?

NOVO COMANDONOVO COMANDONOVO COMANDONOVO COMANDONOVO COMANDO
CPI-9 com novo comandan-

te: nosso amigo Cerqueira Leite
foi para São Paulo e assumiu em
Piracicaba, o coronel/PM Rodri-
go Erval Arena. Sempre fomos crí-
ticos quanto as mudanças cons-
tantes nos comandos, mas faz
parte da forma de agir da Policia
Militar. Antigamente existia uma
expectativa quanto a possíveis
mudanças, mas o tempo mos-
trou que, pelo menos quanto ao
serviço externo, pouca ou nenhu-
ma transformação acontece.

OBSTÁCULOSOBSTÁCULOSOBSTÁCULOSOBSTÁCULOSOBSTÁCULOS
PROVIDENCIAISPROVIDENCIAISPROVIDENCIAISPROVIDENCIAISPROVIDENCIAIS
Prefeitura Municipal poderia

estudar a instalação de um obs-
táculo (sinal ou lombada) na ave-
nida que dá acesso a ponte do Lar
dos Velhinhos), visando facilitar
para veículos que deixam o Shop-
ping Piracicaba. Muita dificulda-
de, principalmente nos momentos
de grande movimento. Também di-
ficuldades no acesso ao Supermer-
cado Assaí via rua Regente Feijó.
Tem perigo em razão da proximi-
dade com a rua Governador.

ANALISANDO FUTUROANALISANDO FUTUROANALISANDO FUTUROANALISANDO FUTUROANALISANDO FUTURO
Conselho do XV se reuniu se-

mana passada, oportunidade em
que discutiu a SAF. Alvinegro tem
várias propostas e todas teriam
sido indicadas pela Raízen, que
também teria interesse. Proces-
so é longo, demorado e detalhis-
ta. Conselheiros e um consen-
so: para uma decisão, é neces-
sário discutir-se  prós e contra.
Sem data para a palavra final.

ENXUGAR GELOENXUGAR GELOENXUGAR GELOENXUGAR GELOENXUGAR GELO
Todos conhecem a expres-

são enxugar gelo. E, ela pode ser
aplicada no trabalho da Secre-
taria Municipal de Obras e Zela-
doria de Piracicaba. A mesma in-
formou que no período de 17 a
23 de março, sete equipes tapa-
buraco estiveram nas ruas e ave-
nidas. Trabalho em 36 vias, 16
bairros. O que se nota facilmente
é ser impossível dar conta. O pior
é parecer que não se faz nada.
Sem dúvida, buracos demais.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
Abel Ferreira disse um dia: "Sinceramente, não entendo jogo às
nove e meia (21hs30). O torcedor sai a meia noite do estádio,
muitos moram longe e enfrentam a madrugada, para levantar cedo
e ir ao trabalho". Com certeza, explicaram ao técnico do Palmeiras.
A verdade é uma só: não respeitam o torcedor. A televisão que hoje
paga pelos direitos da transmissão, se preocupa com sua grade de
programação e com o torcedor que fica em casa. Já as federações
se preocupam unicamente com o dinheiro. Tem futebol todos os
dias (ou noite), e, em todos os horários possíveis e imagináveis: às
10, 11, 15 horas, com sol ardendo e temperatura acima dos 30
graus. Foi o caso de Piracicaba, no estádio Barão da Serra Negra",
sábado (15), para XV x Ponte Preta. Imagine ir até a arquibancada
descoberta às 13, 14 ou 15 horas com o sol ardendo? Resultado
óbvio: foi preciso improvisar uma enfermaria e dez pessoas precisa-
ram de atendimento médico. No dia que alguém falecer num estádio,
vai ter debate, a justiça será acionada, mas com certeza, a exemplo
de muitos outros, meses, anos vão se passar e ninguém será respon-
sabilizado. É o Brasil, pentacampeão do mundo graças a uma gera-
ção extraordinária de craques, jamais por méritos de cartolas ou
dirigentes. Sempre omissos, eternamente descompromissados.
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População apresenta 38
demandas em plenária no
Parque Primeiro de Maio
Encontro contou com a participação do secretário de Governo, Carlos Beltrame,
que tem acompanhado de perto as reuniões e tirado dúvidas da comunidade

Na noite de segunda-feira, 27,
foram protocoladas em torno de
38 demandas durante a oitava
plenária do Orçamento Participa-
tivo, realizada no Centro Cultural
Nhô Serra, na rua Antonio Ferraz
de Almeida, 409, no Parque Pri-
meiro de Maio. O encontro que reu-
niu 20 pessoas, contou com a par-
ticipação do secretário de Gover-
no, Carlos Beltrame, que tem acom-
panhado de perto as reuniões e ti-
rado dúvidas da comunidade.

A plenária abrangeu os bair-
ros Parque Continental, Fazenda
Taquaral, Jardim Residencial
Unimep, Residencial Campos do
Conde, Eldorado, Parque Cecap I
e II, Terra Rica I, II e III, Conjun-
to Habitacional Eugênio Monte-
bello, Residencial Altos do Taqua-
ral, Parque Chapadão, Jardim Sol
Nascente I e II, Itaberá, Jardim
Itamaracá, Alvorada II e III, Alto
da Pompéia, Irmãos Camolesi,
Residencial Riviera, Recanto do
Piracicamirim, Ipanema, Nova
Água Branca, Bosque da Água
Branca, Jardim Astúrias I, II e
III, Serra Verde, Parque Residen-
cial 1º de Maio, Terra Nova, Re-
sidencial Formaggio, Jardim To-
mazella, Pacaembu, Água Bran-
ca, Residencial Ary Coelho, Jar-
dim dos Ipês e Jardim Colonial.

Entre as demandas apresen-
tadas pelas lideranças comunitá-
rias foram citadas a necessidade
de se colocar em funcionamento
o PSF/Policlínica, do bairro Água
Branca/Monte Feliz, construção
de uma academia ao ar livre, de
pista de caminhada, parque in-

Guilherme Valdanha

A plenária foi realizada no Centro Cultural Nhô Serra, no Parque Primeiro de Maio

fantil e academia ao ar livre, no
loteamento Monte Feliz, implan-
tação de uma unidade de educa-
ção infantil em período integral,
no Monte Feliz, implantação de
novas linhas de ônibus e amplia-
ção das já existentes, entre outras.

Também foram citadas a re-
forma geral nos vestiários do cam-
po de futebol do bairro Eldorado,
reforma e melhoria nas rotatórias
da avenida Gustavo Adolfo Fran-
co Bueno, melhorias e reforma no
piso do varejão do Eldorado, re-
forma dos alambrados da qua-
dra de esporte do bairro Cecap.

Quem não conseguiu apresen-
tar a demanda na reunião de on-
tem tem prazo de cinco dias úteis
para protocolar na secretaria de

Governo ou enviar no e-mail
comop@piracicaba.sp.gov.br.

Márcio Serra, que reside no
bairro Parque Primeiro de Maio,
disse que o fato de estar aposen-
tado permite que ele participe
mais ativamente das reuniões de
interesse da comunidade, a exem-
plo das plenárias do Orçamento
Participativo. “Quero entender
melhor como funciona esse pro-
cesso democrático, que conside-
ro de vital importância, para que
os moradores e lideranças comu-
nitárias possam pleitear melho-
rias nos seus bairros”, completou.

A enfermeira aposentada Dir-
ce de Souza, que mora no bairro
Alvorada, fez um apelo as pessoas
de seu bairro, para que participem

mais das reuniões de interesse da
comunidade, para que, posterior-
mente, possam cobrar do Poder
Público. Ela cita que uma das rei-
vindicações prioritárias no Alvora-
da é a construção de um centro co-
munitário, além da construção de
uma academia ao ar livre no bairro.

As plenárias são abertas à po-
pulação e acontecem às segundas e
quintas-feiras, a partir das 19h. O
objetivo é manter contato com a co-
munidade, associações e entidades
civis organizadas, no sentido de co-
letar demandas sobre investimen-
tos, manutenção e serviços públicos.

A próxima plenária aconte-
cerá amanhã, 30, no Centro Co-
munitário do São Francisco/Ta-
quaral, na Rua Orlândia, 326.
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Empresa que colaborou com projeto social recebe moção
Davi Negri

Rasera Comunicação Visual foi homenageada por Thiago Ribeiro

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) entregou nesta segunda-
feira (27), no hall do Salão Nobre
Helly de Campos Melges, a moção
de aplausos 12/2023, destinada à
Rasera Comunicação Visual, por
ter participado da edição 2022
do projeto Fábrica de Sonhos.

Esta é a segunda vez que o
projeto é promovido pelo gabinete
do vereador. A intenção é a de pre-
sentear crianças do município,
com a adesão de empresas, que co-
laboram com doações de roupas,
sapatos e brinquedos novos.

A Rasera Comunicação Vi-
sual, que tem como sócios Viní-
cius Breda, Cristiano Moisés Oli-
veira e Daniel Rocha, adotou o
pedido das crianças Antony Jo-
aquim da Silva Paula, de três
anos, e Nicolas Gabriel Assun-
ção Linhares, de cinco anos.

“Começamos na empresa como
colaboradores e nessa transição
como sócios fomos muito ajudados.
Então, nossa essência é essa: temos
que ajudar de alguma forma, até
como agradecimento a tudo o que
recebemos”, disse Cristiano.

A edição 2022 do Fábrica dos
Sonhos foi realizada no período
do Natal e recebeu mais de 920
cartas, das quais 40 foram seleci-
onadas via sorteio eletrônico. Se-
gundo Thiago Ribeiro, a adesão
das empresas dobrou da primeira
para a segunda edição e a meta é
angariar ainda mais adeptos.

Ele agradeceu a Rasera por ter
abraçado a causa. “É uma empre-
sa que já presta um serviço de ex-
celência em nossa cidade e que veio
para somar com esse projeto soci-
al, criado para fazer tão somente
as crianças sorrirem”, declarou.
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Asfalto no loteamento ‘praticamente
esfarelou’, aponta Gustavo Pompeo

Parte das vias públicas do
Residencial Alto da Boa Vista
praticamente não possui mais
asfalto. Foi o que abordou o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te), no requerimento 192/2023,
aprovado na 15ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (27).
O parlamentar exibiu um vídeo do
local em que o asfalto esfarelou
nos dois sentidos, o que tem difi-
cultado a passagem de veículos.

Na propositura, o vereador
questiona o Poder Executivo
quem foi responsável pela pavi-
mentação do local e requisita ori-
entações aos moradores do bair-
ro que têm sido prejudicados pela
falta de condições de tráfego nas
vias. Pompeo já havia cobrado
providências para o caso atra-
vés da indicação 731/2022, no
início do ano passado, e recebeu
resposta de que a demanda es-

tava em estudos. Agora, ele quer
saber o resultado do estudo, o or-
çamento para que as vias sejam
recapeadas e qual o prazo para
que o serviço seja realizado.

Ao declarar voto, Pompeo
ainda apresentou resposta ao re-
querimento de autoria do verea-
dor Anilton Rissato (Patriota)
sobre o mesmo assunto, em ju-
nho do ano passado, em que a
administração informou que o pro-
jeto para o recapeamento estava em
elaboração. Ele ainda lamentou que
tenham sido liberados o lotea-
mento e o condomínio na região
sem que tenha sido verificada a
qualidade do pavimento. “Não
teve nem a preparação do solo para
colocar a massa asfáltica. O as-
falto esfarelou e está tudo na ter-
ra. E agora vai ter que recapear o
loteamento inteiro com o dinhei-
ro do contribuinte”, afirmou.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE E E E E ESCOLARSCOLARSCOLARSCOLARSCOLAR

Câmara derruba parecer contrário
a PL sobre ponto cego em veículos

Com placar de 14 a 2, a Câ-
mara Municipal de Piracicaba
derrubou o parecer contrário
emitido pela CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação)
ao projeto de lei nº 21/2023, de
autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), que dispõe sobre a
implantação de adesivos nos ve-
ículos de transporte escolar
para indicar a localização do
ponto cego aos ciclistas e demais
motoristas. A Lei Municipal nº
9.852/2022, também de auto-
ria do parlamentar, versa so-
bre a medida em relação ao
transporte público. A votação
ocorreu na 15ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (27).

Assim como aconteceu com
a primeira versão da lei, o PL 21/
2023 recebeu parecer contrário,
sob o argumento de que a medi-
da invadiria competência exclu-

siva do Poder Executivo. No en-
tanto, a maioria do Plenário op-
tou por rejeitar o parecer e man-
ter a tramitação do projeto, que
será agora distribuído para as
demais comissões para depois re-
tornar à votação do colegiado.

A proposta é que os adesi-
vos devem ser instalados nas
laterais dos veículos do trans-
porte escolar, indicando que
naquele ponto o motorista não
consegue ver quem parou ali.
O autor argumenta que a nor-
ma não impõe despesas para o
Poder Executivo, já que os ade-
sivos devem ser custeados pe-
las empresas prestadoras do
serviço. Ele lembra, na justifi-
cativa, que não são raros os
acidentes ocorridos porque os
veículos que trafegam nas faixas
laterais estão fora do campo de
visão do motorista do ônibus.
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Mutirão de emprego atende 2 mil mulheres
Ação da Prefeitura aconteceu ontem, 28, na Fumep; interessadas deixaram currículos e devem aguardar pelo contato das empresas participantes

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 17 a 23/03, em
36 vias do município, entre aveni-
das e ruas. Ao todo, as equipes per-
correram 16 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

Atualmente, são sete equipes
nas ruas, priorizando regiões es-
tratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
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Trinta e seis vias receberam serviços de tapa-buraco

Rua Tamandaré, no bairro Piracicamirim, foi uma das 36 vias atendidas
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com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisam
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas nesta semana: Água Bran-
ca: rua João Tedesco; Dois Córre-
gos: avenida Dois Córregos; Cam-
pestre: avenida Laranjal Paulista;
Centro: avenida Dr. Paulo de Mo-
raes, rua Benjamin Constant; Jar-
dim Astúrias: rua Antônio Mazzo-
netto; Jardim Esplanada: ruas
Dom Manoel e Bogotá; Jardim Ita-
puã: rua Pedro Habechian; Jupiá:
ruas das Piracanjubas, Aracajú,
das Piabas e avenida Pio Sbrissa;
Parque Piracicaba: ruas São Pedro,
Palmital, Ipeúna, Itaporanga, Osas-
co e Paulínia, avenida Cristóvão
Colombo; Parque Primeiro de
Maio: rua Leogildo Salvagni e ave-
nida Laudelina Cotrim de Castro;

Pauliceia: avenida 31 de Março;
Piracicamirim: rua Tamandaré e
avenida Piracicamirim; Unileste:
avenida Comendador Leopoldo
Dedini; Vila Monteiro: ruas Gon-
çalves Dias, José de Alencar, Elpí-

dio Godoi de Oliveira, São Tomás
de Aquino, General Osório e tra-
vessa Cristóvão Donatz; Vila Re-
zende: avenidas Primeiro de
Agosto e Rio Claro; e Vila Sônia:
ruas Corcovado e Nilo Peçanha.

O vereador Paulo Camolesi
(PDT) participou nesta segunda-
feira (27), antes do início da 15ª
Reunião Ordinária, do programa
Primeiro Tempo, exibido ao vivo
pela TV Câmara, no Plenário Fran-
cisco Antonio Coelho. Ele destacou
as ações que está desenvolvendo
com os coletivos temáticos nas áre-
as de meio ambiente, saúde, em-
preendedorismo, esporte e cultura.

“Sempre gostei de trabalhar a
comunidade com a participação do
povo. Com 17 anos já frequentava
o movimento jovem na igreja, onde
trabalhávamos em grupos. Quan-
do a gente une forças, consegue
grandes resultados”, avaliou ele.

Camolesi lembrou que seu
primeiro mandato na Câmara,
entre os anos de 2013 e 2017, veio
com a proposta de coletividade.
“É difícil convencer o povo a vir
voluntariamente, a discutir os
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Vereador destaca trabalho com coletivos temáticos de 4 áreas
problemas”, completou. Segundo
ele, cada integrante da assesso-
ria de seu gabinete possui envol-
vimento em áreas distintas.

Na área de meio ambiente, há
uma parceria com a associação
de moradores do bairro Santa
Rosa, na recuperação de áreas
verdes; já o coletivo de saúde, ini-
ciado em 2019, tem como desafio
buscar alternativas para que o
município não perca repasses do
SUS (Sistema Único de Saúde).

No caso da cultura e esporte,
outro coletivo trabalhado pelo ga-
binete, Camolesi disse que parte
das ações ocorre em escolas, por
meio da música, e que há exem-
plos bem-sucedidos até alunos que
hoje estão ministrando aulas. Fu-
tebol e capoeira também fazem
parte desse núcleo. O parlamen-
tar citou que o coletivo de empre-
sários está em desenvolvimento. Entrevista foi conduzida do Plenário Francisco Antonio Coelho

Guilherme Leite

Cerca de 2.000 mulheres
participaram ontem, 28, do mu-
tirão de empregos promovido pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
que ofereceu 215 vagas exclusivas
para o público feminino nas prin-
cipais empresas do município. A
ação foi realizada na Fundação
Municipal de Ensino (Fumep).

O evento fez parte de pro-
gramação especial desenvolvida
pela Semdettur para o mês de
março, com o intuito de convidar
a sociedade para refletir sobre o
papel da mulher no mercado de
trabalho, além de oferecer vagas
específicas para esse público.

As mulheres que deixaram
seus currículos com as empresas
participantes devem aguardar pelo
contato do setor de recursos hu-
manos. Se o currículo for compa-
tível com a vaga oferecida o con-
trato será para início imediato.

O prefeito Luciano Almeida
disse que a proposta de realizar um
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Equipe da Semdettur imprimiu cópias dos currículos para facilitar o cadastro

mutirão de empregos específico
para o público feminino se mos-
trou acertada, diante do grande
número de pessoas que passaram
pela Fumep. “Nosso objetivo é ge-
rar emprego e renda para que o
cidadão tenha capacidade de ge-
renciar a sua própria vida. Acre-
dito que com essa ação demos uma
importante contribuição para a
igualdade de gênero no mercado
de trabalho”, destacou Luciano.

José Luiz Guidotti Júnior, ti-
tular da Semdettur, ficou muito
satisfeito com a participação do
público feminino. “Por volta das
8h30, horário previsto para o iní-
cio da programação, já tínhamos
quase 500 pessoas esperando na
fila. Isso mostrou que precisamos
fazer mais ações em prol da empre-
gabilidade da mulher”, ressaltou.

Cris Batochio, assessora em
trabalho e renda, disse que a
Semdettur já está pensando em
adicionar esse evento ao calen-
dário anual da secretaria.

DEPOIMENTOS - A vene-

zuelana Elsy Margarita Martinez,
que reside em Piracicaba desde
2021, deixou o seu currículo em
todas as empresas participantes.
Desempregada há 8 meses ela
aprovou a iniciativa da Prefeitu-
ra, dizendo que está buscando
uma vaga como cozinheira.

Erica Normilio, 39, disse que
chegou às 7h20 na Fumep em
busca de um emprego como ope-
radora de produção. Ela gostou
da proposta de um mutirão de
empregos para mulheres porque
acredita que ações como essa po-
dem diminuir a discriminação do
público feminino na contratação
para o mercado de trabalho.

Quando foi entrevistada, Bea-
triz Cardoso França, 22, era a últi-
ma pessoa da fila e mesmo assim se
mostrava esperançosa em conseguir
uma vaga como auxiliar de comér-
cio. “Nós precisamos de oportuni-
dades iguais porque a contratação
dos homens ainda é predominante
em algumas empresas”, frisou.

Regiane Martins, responsável

pelo setor de Recursos Humanos
da CNH Industrial, disse que foi
gratificante participar de um even-
to que busca oferecer vagas espe-

cíficas para o público feminino.
“Em apenas duas horas de aten-
dimento recebemos mais de 300
currículos físicos. Algumas pesso-

as serão selecionadas para início
imediato e o restante terá o seu
currículo cadastrado para oportu-
nidades futuras”, disse Regiane.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) lista 10 perguntas ao Executi-
vo, no requerimento 191/2023, so-
bre o cumprimento do PMC (Plano
Municipal de Cultura). A proposi-
tura de sua autoria foi aprovada
pela Câmara nesta segunda-feira
(27), na 15ª Reunião Ordinária.

O PMC está previsto na lei
9.355, de 18 de dezembro de 2019,
e suas ações devem ser cumpridas
para o período de 2020 a 2030, pela
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural e Turismo (hoje apenas deno-
minada Secretaria Municipal da
Ação Cultural), em conjunto com o
ComCult (Conselho Municipal de
Política Cultural). A lei prevê uma
comissão de monitoramento com 12
integrantes (membros e suplentes).

Após o projeto ter sido apro-
vada, a parlamentar ocupou a tri-
buna da Câmara para justificar seu
voto. “Temos feito um bom debate
sobre a cultura na cidade. Em 2019,
mediante consulta popular, foi cons-
truído o projeto do PMC. Infelizmen-
te, ainda não foi implementada ne-
nhuma das ações”, declarou ela.

Rai de Almeida pergunta
quais foram as iniciativas do Exe-
cutivo para formular políticas pú-
blicas e programas que conduzam
à efetivação dos objetivos, diretri-
zes e metas do PMC; de que forma
o Executivo está garantindo avali-
ação e a mensuração do desempe-
nho do plano para assegurar sua
efetivação pelos órgãos responsá-
veis e quais são os indicadores.

Ela quer saber ainda quais são
os editais e de seleções públicas para
o estímulo a projetos e processos
culturais, da concessão de apoio
financeiro e fiscal aos agentes cul-
turais, da adoção de subsídios eco-
nômicos, da implantação regulada
de fundos públicos, entre outros
incentivos, desde janeiro de 2021.

No mesmo requerimento,
questiona qual o valor existente
hoje no Fundo Municipal de Cul-
tura, quais foram as iniciativas do

RRRRRAIAIAIAIAI     DEDEDEDEDE A A A A ALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDA

Requerimento questiona sobre
Plano Municipal de Cultura

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Requerimento cobra atualização
de dados no Portal dos Conselhos

A falta de atualização do site
do Portal dos Conselhos de Pira-
cicaba motivou o requerimento
203/2023, aprovado em plenário
durante a 15ª Reunião Ordiná-
ria de 2023 da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, realizada na
noite desta segunda-feira (27).

Proposto por Rai de Almei-
da, o requerimento traz em seu
texto que os dados com a rela-
ção dos membros dos conselhos
municipais da Educação, da Ali-
mentação, do Aeroporto Muni-
cipal Pedro Morganti, de Defe-
sa do Patrimônio Cultural do
Município de Piracicaba (Code-
pac), da Juventude e da Mobili-
dade, além de outros não espe-

cificados na propositura, estão
desatualizados ou incompletos.

“Por que o site https://
conselhos.piracicaba.sp.gov.br/
está tão desatualizado?”, pergunta
a vereadora na propositura. Ela
ainda questiona quais providênci-
as o Executivo adotará para atua-
lizar os dados no portal e solicita
a relação de todos os membros ti-
tulares e suplentes, de todos os
conselhos municipais, bem como
o período das referidas gestões.

Rai também pergunta se
há eleições e conselhos que es-
tão em atraso e, se sim, pede
que sejam informadas quais
bem como as datas previstas
para a regularização eleitoral.

Executivo municipal para imple-
mentar uma política cultural no
município alinhada às políticas
públicas do governo federal e esta-
dual, e quais iniciativas o Executi-
vo municipal tomou para imple-
mentar uma política de financia-
mento público à cultura, diversifi-
cando fontes de financiamento e
garantir o fomento e a difusão da
cultura democratizando a produção
e o acesso dos diversos grupos e mo-
vimentos culturais locais aos recur-
sos do Fundo de Apoio à Cultura.

Rai de Almeida indaga quais são
os projetos elaborados em conjunto
com o Conselho Municipal de Cultu-
ra, desde janeiro de 2021, e também
a partir desse período quais foram
as iniciativas do Executivo munici-
pal para organizar instâncias consul-
tivas e de participação da sociedade
para contribuir na formulação e de-
bater estratégias de execução das
políticas públicas de cultura.

Também a partir de janeiro
de 2021, a vereadora quer saber
quais são as ações do Executivo
para articular as políticas públi-
cas de cultura e promover a orga-
nização de redes e consórcios para
a sua implantação, de forma inte-
grada com as políticas públicas de
educação, comunicação, ciência e
tecnologia, direitos humanos, meio
ambiente, turismo, planejamento
urbano e cidades, desenvolvimen-
to econômico e social, indústria e
comércio e relações exteriores.

Sobre a Comissão de Monito-
ramento do Plano Municipal de
Cultura, ela pergunta se o Executi-
vo a criou e, caso a resposta seja
positiva, quem são os representan-
tes titulares e suplentes da Semac,
Câmara Municipal, Secretaria Mu-
nicipal de Finanças, da sociedade
civil, de uma instituição juridica-
mente constituída da área da cul-
tura, escolhida pelo ComCult, por
meio de edital de chamamento pú-
blico, e os dois representantes da
sociedade civil do CoMcult.
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Vereador conhece sistema de tratamento de água
O vereador Josef Borges (Soli-

dariedade) esteve, na manhã desta
terça-feira (28), na Estação de Tra-
tamento de Água (ETA 3) do Capim
Fino. No local, ele foi recebido pela
diretora de Departamentos de Tra-
tamento de Água, Elaine Ribeiro, e
pela responsável técnica pelo contro-
le de qualidade da água, Karina Forti.

A ETA 3 foi inaugurada em
1982 e tem a capacidade de produ-
zir até 1.500 litros por segundo de
água. A captação é feita através da
Estação Elevatória de Água Bruta,
localizada às margens do Rio Co-
rumbataí. Através de quatro tubu-
lações, a água percorre um percur-
so até chegar ao ETA 3. Na entrada
da estação, passa por uma câmara
de tranquilização, onde ocorre uma
pré-coloração e aplicação de cal hi-
dratada, seguindo para uma calha,

onde é feita a medição da vazão apli-
cando compostos químicos.

Após isso, a água é encaminha-
da para as câmaras de floculação,
onde acontece o processo de sepa-
ração das impurezas através da
formação de flocos, que aglomeram
a “sujeira” em sua volta, depois a
água segue para os tanques de de-
cantação. Assim, a água é condu-
zida, através de calhas coletoras
dos decantadores e canal de água
decantada, para os 14 filtros, ou
seja, aquela pequena quantidade de
sujeira que passou pelas outras eta-
pas, ficará retida nos filtros. Após
essa fase, a água já está totalmente
límpida e segue para a caixa de ní-
vel onde são feitos os processos fi-
nais para o consumo da água. Com
isso, vai para os reservatórios fi-
nais e é entregue ao consumidor.

“É importante ressaltar que,
em todo o processo de tratamen-
to da água, são feitas diversas
análises, sempre obedecendo à

legislação sanitária vigente, vi-
sando ao fornecimento de água
com qualidade a toda a popula-
ção”, destacou o vereador.

Josef Borges esteve na Estação de Tratamento de Água do Capim Fino
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Tiveram início as obras de
manutenção de 6,8 quilômetros
de estradas rurais nos bairros
Canal Torto e Paredão Verme-
lho, que acontecem após a cele-
bração de convênio entre o Go-
verno do Estado e a Prefeitura,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), por meio do progra-
ma Cidadania no Campo - Rotas
Rurais (Novo Melhor Caminho).

Com início na última quinta-
feira, 23, a obra abrange a recupe-
ração de 3,27 quilômetros da es-
trada PIR 011W e 3,62 quilôme-
tros da estrada PIR 290, com pre-
visão de término em três meses.

A obra contempla sete etapas
de execução, sendo: limpeza de
material orgânico; adequação da
plataforma com adequação de ta-
ludes; estruturas de drenagens de
águas pluviais (lombadas, abau-
lamento do leito e canaletas late-
rais); estruturas de armazena-
mento de águas pluviais (terraços
e bacias de captação); estruturas
de drenagens correntes (instalação
de tubulação de fluxo transversal);
estruturas de drenagens subsuper-
ficiais (instalação de drenos pro-
fundos) e tratamento primário do
leito (revestimento primário).

A equipe da empresa contra-
tada pelo Governo Estadual já
está realizando o preparo do solo

EEEEESTRADASSTRADASSTRADASSTRADASSTRADAS

Começa obra para recuperação no
Canal Torto e Paredão Vermelho
A obra abrange a recuperação de 3,27 quilômetros da estrada PIR 011W e
3,62 quilômetros da estrada PIR 290, com previsão de término em três meses

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Câmara recebe projetos
de lei sobre execução de
serviços de engenharia

Thais Passos/Sema

Recuperação da estrada é fruto de convênio entre Prefeitura e Governo Estadual

na estrada PIR 011W. O valor es-
timado pelo convênio feito com
a SAA (Secretaria de Agricultu-
ra e Abastecimento do Estado de
São Paulo), assinado em março
de 2022 pelo prefeito Luciano Al-
meida é de R$ 995.260,50, sem
contrapartida do município.

A Sema inscreveu-se no progra-
ma no final de janeiro do ano pas-
sado, indicando as estradas da re-
gião do Canal Torto para receber os

recursos do programa. Após a indi-
cação, os técnicos da SAA foram até
a estrada para realizar o levanta-
mento para elaboração do projeto
de reforma, junto à engenheira ci-
vil da Sema, Bruna Trevisan.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, o trecho do bair-
ro Canal Torto é um dos mais
críticos entre os 811 quilômetros
de estradas rurais em Piracica-
ba e, por esse motivo, foi escolhi-

do para ser o beneficiado nesta
primeira etapa do programa.

“A Sema tem se organizado e
acompanhado a demanda dos
moradores em relação às estradas
rurais e está diariamente realizan-
do manutenções em diversos pon-
tos, mas para avançarmos mais
nesses trabalhos, esta parceria e
articulação com o governo esta-
dual é fundamental para a canali-
zação de recursos”, disse Nancy.

Foram protocolados nesta
segunda-feira (27) dois projetos
de lei referentes à execução de ser-
viços da área de engenharia. As
proposituras são de autoria da
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.
O projeto de lei 53/2023 dispõe
sobre auditoria técnica em novas
pavimentações, recapeamentos e
operações tapa buraco no Muni-
cípio. Já o projeto de lei 54/2023
versa sobre o controle de sani-
dade estrutural das obras de
artes especiais em Piracicaba.

A concepção das proposituras,
segundo Sílvia Morales, é fruto de

Projetos de Lei 53/23 e 54/23 foram protocolados na Câmara no dia 27
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conversas com vários profissionais
da área sobre projetos relaciona-
dos à pavimentação, estruturas, ao
código de obras, entre outros, a fim
de compor, de maneira conjunta, os
fundamentos necessários à sua ela-
boração. “Embora a engenharia seja
um assunto técnico e específico, é
muito importante pensar nas ques-
tões de projetos, obras e a seguran-
ça em geral. No caso de obras de
arte, por exemplo, é importante que
sejam realizadas vistorias e, se for o
caso, reformas e recuperações para
conversação das estruturas”, disse
a vereadora, que também é enge-
nheira civil e mestre em urbanismo.

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Vereador denuncia abandono do prédio do antigo Caps-AD
Através do requerimento 201/

2023, o vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) questiona a atual condi-
ção de abandono do prédio onde
funcionava o Centro de Atenção
Psicossocial Álcool e Drogas (Caps-
AD), localizado no bairro Campes-
tre. A propositura, aprovada du-
rante a 15ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (27), também

foi assinada pelos vereadores Ana
Pavão (PL) e André Bandeira
(PSDB), que moram na região.

No documento, o vereador
questiona se a Prefeitura tem co-
nhecimento da atual situação do
prédio, que está em condições
precárias em função dos cons-
tantes furtos de materiais. Ele
também quer saber o motivo de

o órgão ter sido transferido e
ainda qual o valor foi gasto para
a construção da unidade. O par-
lamentar ainda pede explicações
para o fato de a instalação não
estar em uso pelo poder público.

Ao declarar voto, o verea-
dor Zezinho Pereira (União
Brasil) destacou que o prédio
tem sido pleiteado por uma en-

tidade para prestar atendimen-
to gratuito para crianças autis-
tas. Segundo o vereador, a ins-
tituição tem buscado parcerias
junto à iniciativa privada para
a reforma do prédio, mas que a
Prefeitura precisa se adiantar
para que a concessão do espaço
seja efetivada. Confira, no vídeo,
a declaração de voto do vereador.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Camolesi questiona visibilidade
de placas e números residenciais

De autoria do vereador Pau-
lo Sérgio Camolesi (PDT), o re-
querimento 167/2023, que soli-
cita informações sobre visibilida-
de de números em residências e
placas nominativas em vias pú-
blicas, foi aprovado na 15ª Reu-
nião Ordinária de 2023, na noi-
te desta segunda-feira (27).

Na justificativa, o parlamen-
tar relata que o número de entre-
gas por prestadores de serviços
nas residências aumentou desde
o isolamento social decorrente da
pandemia, e que a identificação
do endereço é fundamental para
que os entregadores tenham con-
dições de executar o trabalho.

De acordo com Paulo Camo-
lesi, as condições atuais da nu-
meração dos imóveis e das pla-
cas nominativas das vias públi-
cas trazem dificuldades para a
identificação dos imóveis, seja
pela inexistência do número das
casas seja pela falta das placas

nominativas colocadas em pos-
tes no meio da quadra. “Tirar o
número que está dentro da ga-
ragem e colocar do lado de fora,
facilita a vida de todo mundo”,
disse o vereador durante discur-
so na Tribuna. Ele defendeu uma
campanha de conscientização.

O vereador questiona o Exe-
cutivo se, para a expedição do ha-
bite-se durante a vistoria no imó-
vel, existe alguma norma estabe-
lecida que exija a perfeita visibili-
dade do número identificador.
Ele questiona também se é possí-
vel que o Executivo desenvolva
uma campanha de conscientiza-
ção junto aos proprietários e ocu-
pantes de imóveis para que pro-
videnciem a colocação adequada
dos números. Quanto às placas
nominativas, ele pergunta se há
possibilidade de transferi-las
para a esquina da via transver-
sal, com a visibilidade adequada
para a mão de direção da via.

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Vereadora solicita informações sobre administração de centro
A vereadora Ana Pavão (PL)

pede informações sobre a adminis-
tração do Centro Comunitário do
Bairro Campestre. Ela apresentou o
requerimento 196/2023, que foi apro-
vado na noite desta segunda (27),

durante a 15ª Reunião Ordinária
da Câmara Municipal de Piracicaba.

A parlamentar questiona se o
Executivo tem alguma responsabi-
lidade pelo centro comunitário e se
arca com despesas para manuten-

ção, assim como em relação às ati-
vidades realizadas no local. Ela
também quer saber qual o critério
para uso do espaço e, se em caso de
locação, quanto é arrecadado.

Ainda na propositura, Ana Pa-

vão pergunta se existe cronograma
das atividades desenvolvidas no
Centro, se o local é usado por vários
profissionais, se estes seriam remu-
nerados e se existe algum profissio-
nal subsidiado pelo Executivo.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOS
SRA. ESMERALDA ANTONIA
SEADE SERRA faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 93
anos, filha dos finados Sr. Da-
vid Seade e da Sra. Carmen
Jorte Seade, era viúva do Sr.
Helio Migueis Serra; deixa os
filhos: Celso Augusto Seade
Serra, casado com a Sra. Ode-
te Campos Serra; Jose Ricar-
do Seade Serra, casado com a
Sra. Sonia Maria Santos Serra;
Sergio Luiz Seade Serra, casa-
do com a Sra. Milene Cesar
Rodrigues e Dr. Paulo Eduardo
Seade Serra, casado com a
Sra. Karina Beatriz Silva Serra.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS EUSTA-
CHIO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 71 anos, filho
dos finados Sr. Sebastião Eus-
tachio e da Sra. Erminia Maria
de Oliveira Eustachio; deixa os

filhos: Michele Angelica Casta-
nho Eustachio; Gustavo Cas-
tanho Eustachio e Hamã Arnon
Castanho Eustachio, casado
com a Sra. Ana Carolina Nery.
Deixa demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. LAERTE ANTONIO GARBO-
SA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Adolpho Garbosa e
da Sra. Angelina Schiavinato,
era casado com a Sra. Marta
Antonietti Garbosa; deixa as fi-
lhas: Mara Garbosa Rolim da
Silveira, viúva do Sr. Clovis Ro-
lim da Silveira e Marcia Garbo-
sa Teixeira, casada com o Sr.
Emanoel Davi Teixeira. Deixa
netas, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.

À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA MENUCELLI FACI-
ROLI faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. Narciso Menucelli e
da Sra. Benedieta Leite da Rosa,
era viúva do Sr. Pedro Faciroli.
Deixa irmão, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 10h00 do Velório Muni-
cipal de Saltinho/SP, para o Ce-
mitério Municipal de Saltinho/SP.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. LIBERACI MARIA EUFRA-
SIO POSSATTO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 75
anos, filha dos finados Sr. Se-
bastião Eufrasio e da Sra.
Anna Maria Vieira, era casada
com o Sr. Orlando Possatto;
deixa os filhos: José Antonio
Possatto, casado com a Sra.
Elaine Possatto; Aparecida
Isabel Possatto e Priscila Vivi-
ane Possatto, casada com o
Sr. Emilio Benedito. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-

mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 15h00 do Ve-
lório da Saudade, sala 04, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE BASSO SE-
LLES (ZEZINHA) faleceu ontem,
nesta cidade, contava 82 anos,
filha dos finados Sr. Felicio
Orestes Basso e da Sra. Maria
Coleti Basso, era viúva do Sr.
Caio Selles; deixa os filhos:
Roberto Gracco Selles, casado
com a Sra. Silvia Maria Bordin
Selles e Dionisio Selles, casa-
do com a Sra. Claudete Apare-
cida Rodrigues. Deixa 04 netos,
04 bisnetos, demais familiares
e amigos. O velório será reali-
zado hoje, das 08h00 às 10h15
no Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, seguindo o
féretro às 10h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ANA RODRIGUES DA SIL-
VA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 82 anos
de idade e era viúva do Sr. Mi-
guel Silva Moreira. Era filha do
Sr. Manoel Rodrigues da Silva
e da Sra. Elisa Rosa Dutra da
Silva, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Maria Aparecida Moreira
Queiroz casada com Jose
Pascoal de Queiroz, Sonia Sil-
va Moreira Barros casada com
Adalberto Graciano de Souza
Barros, Zenaide Silva Moreira,
Elisabete Silva Moreira e Val-
mir Silva Moreira. Deixa tam-
bém 2 netas, 3 bisnetos, de-

mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EURIDES PEREIRA faleceu
anteontem na cidade de São
Paulo, aos 87 anos de idade e
era filha do Sr. Jose Pereira e
da Sra. Antônia Expresso Perei-
ra, falecidos. Deixa os filhos:
Armando Gonçalves Junior e
Carlos Alberto Gonçalves. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Piracicaba e o seu sepultamen-
to deu-se ontem as 13:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal da Vila Rezende
– Sala 01, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL GIMENEZ faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 85 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Maria Terezi-
nha Martins Gimenez. Era filho
do Sr. Emilio Gimenez e da Sra.
Maria Correa, falecidos. Deixa
os filhos: Adriana Gimenez,
José Luiz Gimenez, Ronaldo

Gimenez e Paulo Sergio Gime-
nez. Deixa nora, genro, netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:30hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. PEDRO ANTONIO SOAVE
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 70 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Maria Jose Tonon Soave. Era
filho do Sr. Virgilio Pedro Soa-
ve e da Sra. Sebastiana Bue-
no,  falecidos. Deixa as filhas:
Aline Tonon Soave Pavanelo
casada com Rodrigo Pavane-
lo e Ariane Tonon Soave Rodri-
gues casada com Anderson
Rogerio Rodrigues da Silva.
Deixa os netos: Livia Soave
Pavanelo e Bento Soave Rodri-
gues, demais parentes e ami-
gos. O Velorio iniciou-se ontem
as 16:00 hs  na Sala Safira no
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba. Às 09:00hs de hoje
ocorrerá a Cerimônia de home-
nagens póstumas no Salão
Nobre também no Memorial ,
seguindo as 10:00 hs  para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARCOS ANTONIO DIAS
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem na cidade de Rio das Pe-
dras, aos 52 anos de idade. Era
casado com a Sra Rosalina dos
Santos Dias.  Era filho do Sr.
Antonio Dias e da Sra. Irani de
Magalhães Dias - falecidos.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu corpo foi translada-
do em auto fúnebre para a ci-
dade de Piracicaba  e o sepul-
tamento dar-se-á hoje às 10:00
hs, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA.  ANTONIA REIS PEDRO-
NETTI faleceu ontem na cidade
de Iracemápolis, aos 83 anos
de idade e era viúva do Sr. Dur-
val Pedronetti. Era filha do Sr.
Ignacio Reis e da Sra. Ana Bila-
to,  falecidos. Deixa os filhos:
Denise, Rosa, Sueli, Silvia,
Roberto, Ana,  falecida. Deixa
netos, bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje às
10:30 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de Ira-
cemapolis seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Iracemápo-
lis. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  29/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 29/
2023, Processo: 380/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE
MANUTENÇÃO EM EQUIPAMENTOS CLÍNICOS.  As propostas serão acolhidas com iní-
cio no dia 30/03/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 13/04/2023. O início
da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 13/04/2023. Deve ser
observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica
por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223
ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 28 de março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  28/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 28/
2023, Processo: 350/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MOBILIÁRIOS.  As propostas serão acolhidas com início no dia
30/03/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 14/04/2023. O início da sessão
de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 14/04/2023. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 28 de março de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos
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